

# MVVA EL Xº ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION CUBANA!

## LA NUEVA FASE DE LA REVOLUCION SOCIALISTA MUNDIAL Y LA FUNCION HISTORICA DE LA IV INTERNACIONAL. 28-3-62 J.PUSADAS pag.12

EL GOLPE DE ESTADO MILITAR, LA CRISIS... 14-octubre-68 J.PUSADAS pag.5

Sin el Partido no somos nada, con el Partido somos todo, todo, todo!

L.TROTSKY

Sacamos este diario en España en la clandestinidad, debido al régimen fascista. Llamamos a todos los trabajadores a hacer circular extensamente cada periódico.

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

# lucha obrera

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (TROTSKISTA)  
SECCION ESPAÑOLA DE LA IV INTERNACIONAL

Nº 103 - 31 ENERO - 1963 - 5 ptas.

CEDOC  
FONS  
A. VILADOT

## Editorial

**Movilizar a las masas en todo el país contra el "estado de excepción" y con objetivos anticapitalistas! Que los organismos de doble poder obren como dirección revolucionaria llamando a la huelga general!**

La respuesta de las masas ante el "estado de excepción" ha sido el rechazo. Las masas no lo aceptan. La concentración de miles de mineros en Asturias, en el entierro de tres de sus compañeros, expresan los sentimientos de la vanguardia proletaria, su decisión de prepararse a responder con sus propios métodos de clase y revolucionarios, a imponer sus decisiones. En ninguna parte del mundo la burguesía tiene capacidad ni poder para decidir. La decisión histórica está en manos del proletariado y de las masas del mundo. Frente al "estado de excepción", la vanguardia ha inmediatamente elevado el nivel de sus luchas. Sin organismos que las unifiquen a escala nacional, las masas encuentran la manera de ponerse en contacto, de centralizar su voluntad de clase. Es esta unificación de las masas, su centralización que hace posible la movilización, en unas horas de 20.000 mineros, y que las huelgas se encadenen sin un organismo que las organice en función de un programa y de una estrategia a escala nacional.

Con todos los medios de propaganda a su disposición, el régimen no consigue movilizar mas de tres mil personas en Barcelona para apoyar el "estado de excepción". No lo logra ni siquiera movilizar su propio apoyo. Esta es la relación de fuerzas, favorable a la revolución, el doble poder que avanza, y que exige una respuesta a este nivel por parte de los organismos, CO, COJ, SDE, PC, ETA, Sindicatos clandestinos: la por

ganización del Frente Único revolucionario de todas las masas, en la preparación de la Huelga General.

Es porque la burguesía es débil que no hay lugar para concesiones: se prepara para el enfrentamiento. Por eso la importancia que adquieren en esta situación los organismos que permiten a las masas organizarse, fábricas y barrios, unificarse y hacer el ejercicio de su propio poder inme-

diatamente Comités de Fábrica, Comités de Barrio, comités campesinos, comités conjuntos de obreros y estudiantes. Las masas han enfrentado el "estado de excepción", con la decisión de elevar el nivel de las luchas; no han alterado su forma de vivir, han reaccionado con la seguridad del triunfo, de que ellas pueden y van a liquidar a Franco y al capitalismo. Están seguras y convencidas. En este seguridad histórica se apoya nuestro Partido y FUDE, y por eso han tenido tal acogida en la clase los repartos a las puertas de las fábricas de las Ediciones Especiales de "LUCHA OBRERA" y de "COMUNA", orientando y organizando, la respuesta de la vanguardia y de las masas a esta medida.

Las masas van a agarrarse al "estado de excepción" como un centro para unificar nacionalmente sus luchas, y avanzar centralizadamente hacia el derrocamiento de Franco y del capitalismo. Todo lo acumulado desde el fin de la guerra civil, todo lo que ha madurado en la conciencia de las masas, va a encontrar ahí su expresión revolucionaria. De ahí la inmensa debilidad y timidez del régimen porque siente que ante cualquier represión las masas, en vez de aterrorizarse, van a unificarse para asaltar el poder. El "estado de excepción" es una medida desesperada, de ahogo del régimen, y que no va a hacer más que acelerar el proceso de unificación de las masas alrededor de su vanguardia obrera, estudiantil, campesina, intelectual. El "Estado de excepción" debilita inmensamente y le quita base social al régimen, incorporando nuevos sectores de la pequeña burguesía al campo de la revolución: sectores indecisos o que confiaban todavía en una perspectiva "evolutiva", y que ven que no hay solución intermedia entre Franco y las masas. La pequeña burguesía está ganada a la revolución y la burguesía ya no logra aterrorizarla mostrándole el peligro de la bandera roja y del comunismo, sino que se siente atraída por las luchas del proletariado. ¿Dónde está la base social para un régimen fascista? Ya no la hay ni en España, ni en el resto del mundo. Por esto, cuando el régimen llama a apoyarlo contra la revolución proletaria y la subversión comunista, no solo las masas obreras y estudiantiles, sino la pequeña burguesía, los intelectuales, los profesionales, los artistas, parte importante de la estructura de la Iglesia, le vuelven la espalda! Es el rechazo no al "estado de excepción" sino al régimen. Han intentado con esta medida unificar a la burguesía contra el frente anticapitalista de las masas que se está desarrollando; han agitado el "miedo al comunismo": "Esto es el 36! Esto es el 17!". Y nuevos sectores se incorporan a la revolución. Son las masas quienes salen ganando.

Al cabo de cinco días del "estado de excepción", la burguesía está aterrorizada porque no ha unificado nada, no tiene ningún apoyo. Al contrario, sectores del ejército, de la Iglesia, de la Falange se pronuncian contra. Esta misma descomposición va a precipitar la decisión del golpe militar o de la proclamación del "estado de guerra".

Esto acelera el frente único de las masas explotadas: la vanguardia comunista, socialista, trotskista, cristiana, anarquista, está a la cabeza de las reacciones inmediatas contra esta medida: los estudiantes ocupando las Universidades de Zaragoza y de Valencia, las movilizaciones en la Maquinista y en Pegaso de Barcelona, la concentración de los mineros asturianos, la continuación de las clases en la clandestinidad, las manifestaciones-relámpago en Madrid, y la reacción de las masas en Bilbao manteniendo su vida política pública, en fábricas, barrios, en las calles, y que están anunciando grandes movilizaciones y decisiones revolucionarias. Todo esto indica la capacidad inmediata de reacción de las masas, su voluntad de mantener y de elevar el nivel de funcionamiento político y sindical alcanzado, y apoyarse en él para la lucha contra Franco y el capitalismo. Esa es la base para la organización del frente único revolucionario de las masas, del frente único anticapitalista de obreros, campesinos y estudiantes: hay que apoyarse en estas movilizaciones de las masas para hacer dar un salto a las formas orgánicas que están exigiendo: Frente Obrero-Estudantil, Alianza Obrero y Campesina, por la Central Obrera Unica de obreros, campesinos y estudiantes, por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

Las masas van a centralizarse en los organismos que ya tienen, Comisiones Obreras, COJ, Partido Comunista, Sindicato Democrático, Comités Campesinos, Sindicatos clandestinos, para hacer un frente contra la burguesía, obligando a estos organismos a avanzar con métodos de clase y revolucionarios hacia las formas y el programa anticapitalista. Van a desplazar a todos aquellos sectores conciliadores de la dirección que se opongan, y van a arrastrar a sectores medios. Al mismo tiempo se va a elevar inmensamente el rol y la actividad de los Comités de Fábrica y de los Comités de Barrio, que junto con los organismos sindicales-revolucionarios van a ser el centro de donde surja la dirección revolucionaria, obrando estos organismos como tal. Las masas se van a agarrar a estos organismos de fábrica y de barrio no para sustituir a las COJ y a los sindicatos clandestinos, sino para disponer de un instrumento que les permita pesar dentro de Comisiones Obreras, COJ, etc., con el peso de las masas, con el peso del proletariado en lucha, y como centro de funcionamiento masivo.

# FRENTE AL "ESTADO DE EXCEPCIÓN", FUDE DEBE HACER DE LA UNIVERSIDAD EN FRENTE ÚNICO CON EL SINDICATO DEMOCRÁTICO, UN CENTRO DE AGITACIÓN REVOLUCIONARIA Y DE ORGANIZACIÓN DEL FRENTE OBRERO ESTUDIANTIL ANTICAPITALISTA

La elevación de las luchas estudiantiles hacia el programa y los métodos proletarios en la búsqueda de la fusión orgánica con la clase obrera, es un potente reflejo de la voluntad de todas las masas explotadas. Los estudiantes se levantan contra las formas de enseñanza capitalista. Y si su acción encuentra tal eco y apoyo en todo el país, es porque expresa la voluntad común, de toda la población explotada, de abatir a Franco y al capitalismo. Como analiza el camarada Posadas, "los estudiantes se levantan para rechazar los programas de estudio, los profesores, la estructura de la enseñanza capitalista. Impulsados por la revolución socialista mundial, intentan llevar a la Universidad la revolución socialista. Pero ven que no es un problema universitario, y que para alcanzar los objetivos de la ciencia y de la cultura deben abatir al sistema capitalista. Por eso recurren a la clase obrera". La burguesía ha visto eso: la fusión entre el movimiento estudiantil que se eleva en su decisión anticapitalista, en formas organizativas, en el programa anticapitalista, en tendencias revolucionarias concientes como FUDE, con la clase obrera con el objetivo de abatir al capitalismo. Por eso decreta el "estado de excepción", para impedir esa fusión.

Es un sector masivo del estudiantado, que se ha fundido con el programa de la Revolución Socialista por el cual lucha FUDE: cuando el SDEUM plantea la lucha como lucha de clases contra el capitalismo, la revocabilidad de mandatos, la unificación de obreros y estudiantes, el rechazo de la enseñanza capitalista, cuando una vanguardia masiva izá las banderas rojas con la hoz y el martillo, cuando miles de estudiantes con el puño levantado, es el triunfo del programa del proletariado, el triunfo del programa trotskista, de la IV<sup>a</sup> Internacional con el cual se ha organizado y lucha FUDE. Las ocupaciones, el funcionamiento en asambleas, las ocupaciones al día siguiente del "estado de excepción" de las Universidades de Zaragoza y Valencia, muestra que el estudiantado busca el programa. Lo busca pero a través de su intervención en las luchas con objetivos anticapitalistas, impulsado e influenciado por la ele-

vación de la revolución mundial, y como parte de ella, por las luchas del proletariado, por Asturias, por el País Vasco...

La vanguardia estudiantil obra como dirección, y un sector importante del Sindicato Democrático ha avanzado junto con la vanguardia a la cabeza de estas luchas, sobre todo en Madrid, pero también en Zaragoza, Valencia, avanzando en frente único / con FUDE, con puntos del programa de FUDE. Sectores sensibles del SDE se han sentido impulsados, han visto la necesidad del programa, la necesidad de organizar al estudiantado contra el capitalismo. El Sindicato no ha preparado ésto concientemente. Se ha visto impulsado a ello. La masa estudiantil está obrando por encima de su dirección empírica, pero se centraliza en el Sindicato -sin esperar ni someterse a la dirección- para avanzar como masa estudiantil en los objetivos de abatir el sistema educativo capitalista. Y para eso unirse al proletariado.

La acción del estudiantado -en plena huelga de Asturias- podía transformarse en un centro al cual se iban a agarrar las masas, como en Francia. Por eso el "estado de excepción". Por eso Fraga declara que no se permitirá un "mayo francés" en España. Ellos tienen la Huelga General Revolucionaria en la cabeza, y ven que Asturias ha iniciado ese proceso. Y salen a cortar éso, a intentar evitar la coordinación nacional de la Huelga General. Ven que no es un problema de "minorías" sino de que las masas buscan un centro como punto de apoyo para salir nacionalmente, masivamente contra Franco y el capitalismo. Y ven la influencia del movimiento estudiantil, el eco y apoyo que recoge en todo el país, la bandera roja como símbolo proletario, y el programa y la actividad de FUDE y de todo una vanguardia masiva que lucha por los mismos objetivos, fundidos a ese proceso, y organizando concientemente las formas del FRENTE OBRERO ESTUDIANTIL ANTICAPITALISTA.

Y ésa es la tarea que hay que llevar adelante ahora como parte del Frente Único Revolucionario de todas las masas españolas contra el "estado de excepción" contra la enseñanza capitalista, por el control obrero, por la colectivización y reparto de las tierras, para abatir a Franco y al capitalismo! Y ésa es la tarea central de FUDE.

FUDE debe obrar transitoriamente como un Partido: su programa es un programa de Partido Revolucionario que responde a los intereses de la clase obrera y de toda la población trabajadora, es el programa de la clase obrera: sus objetivos son el derrocamiento del capitalismo y la instauración de un Gobierno Obrero y Campesino. Y lucha por el triunfo ahora de las reivindicaciones inmediatas de todas las masas explotadas. FUDE debe desempeñar la función de Partido, de ser un centro nucleador.

de este programa. Y de hacer funcionar a toda la vanguardia estudiantil como tendencia revolucionaria, arrastrando a la masa estudiantil a la fusión orgánica con la clase obrera en base a este programa. E imponer ésto en las asambleas, que sea la base quién decida! Discutir el "estado de excepción" en las asambleas, la preparación

del golpe militar y la organización de la lucha anticapitalista. Plantear en las asambleas el rol del estudiantado sometido a los intereses de la clase obrera y del capitalismo, que es luchar por sus propios intereses, y discutir el programa que unifique a todas las masas explotadas en la lucha contra el capitalismo.

FUDE debe obrar como Partido respondiendo a todos los problemas y reivindicaciones de las masas. Mostrar en las asambleas, didácticamente que las masas están centralizadas en organismos sindicales-revolucionarios, en Sindicatos Clandestinos, en Comisiones Obreras, COJ, Sindicato Democrático, Comisiones Campesinas, Comités de Fábrica, Comités de Barrio, y que el Partido Obrero Basado en los Sindicatos por el que lucha FUDE "cumple la función de organizador dirigente de intereses de las masas explotadas, que ya están organizadas en sindicatos", como anota el camarada Posadas. Que la existencia de las Comisiones Obreras, COJ, Comités de Fábrica y Barrio, las Comisiones Campesinas, el SDE, plantea la urgente necesidad de unificar el movimiento en una CENTRAL SINDICAL UNICA de obreros, campesinos y estudiantes, y que ésto puede hacerse ya inmediatamente! Pero FUDE debe apoyarse en las asambleas masivas del estudiantado para agitar el programa, darlo a conocer y organizar las fuerzas para imponerlo, en frente único con el Sindicato Democrático, con los sectores dispuestos a avanzar y a luchar por el Frente Único obrero-estudiantil contra el estado de excepción, por la eliminación de la enseñanza capitalista, por una enseñanza socialista al servicio de las masas, obreros y campesinos, comités de obreros y estudiantes y profesores revolucionarios para organizar y planificar los planes de estudio según las necesidades del 90 por ciento de la población, que son las masas explotadas, control obrero de la producción, las fábricas a los obreros, estatización de la banca, control obrero, expropiación de las grandes empresas, colectivización y reparto de la tierra, Comunas. Y un programa de reivindicaciones inmediatas: Reapertura inmediata de la Universidad, supresión de los exámenes, método de discriminación clasista, abajo la enseñanza al servicio de la propiedad privada, control estudiantil sobre planes de estudio y aparato administrativo, fuera rectores y decanos. Gobierno Obrero-Estudantil de la Universidad, Tribunal Popular en la Universidad para juzgar a los asesinos de Enrique Ruano con participación de Comisiones Obreras, de toda la vanguardia proletaria y de todos los organismos y representantes de las masas, libertad inmediata para todos los presos políticos y sindicales; salario mínimo de 500 pesetas son escala móvil bajo control obrero, ningún despido ni cierre: escala móvil de horas de trabajo, ocupación de las fábricas que amenazan con cerrar, que la crisis del capitalismo la pague el patrón, apertura de los libros de contabilidad de la empresa y control por comités obreros; libertad de prensa, imprenta, asociación, reunión, palabra, existencia de partidos obreros, sindicatos libres, abajo el estado de excepción! Por una Central Obrera Única de obreros, campesinos y estudiantes con este programa para organizar acciones a escala nacional, preparar PAROS NACIONALES!

FUDE debe llevar este programa, sobre la base del cual llama a luchar para organizar el Partido Obrero. Basado en los Sindicatos, organismo unificador de todas las masas, pero sin esperar su constitución formal, obrar ya partiendo de los organismos de las masas como tal, con el programa proletario; debe llevar este programa, esas discusiones, el peso de las asambleas y su autoridad a los organismos, a CO, COJ, al PC, a los Comités de Fábrica, de Barrio, discutirlo con la base comunista, con la base del PSOE, con la base anarquista, cristiana-revolucionaria, obligando a estos organismos a pronunciarse: Frente Único Obrero-estudiantil contra el estado de excepción!

FUDE debe intervenir desde dentro del estudiantado en frente único con el Sindicato Democrático, y con todas las tendencias revolucionarias dispuestas a luchar por este programa, para organizar esta acción a escala nacional. Plantear en las asambleas que el Sindicato Democrático debe coordinar a escala nacional, apoyándose en su estructura nacional ya alcanzada, llamando a la ocupación de la Universidad, a las asambleas permanentes para discutir públicamente la necesidad de la unificación de obreros y estudiantes en base al programa de las reivindicaciones inmediatas y en la lucha por abatir a Franco y al capitalismo. Generalizar la acción de los estudiantes de Zaragoza y Valencia ocupando la Universidad, llamar al millón y medio de estudiantes secundarios a realizar asambleas en todos los liceos, institutos, a ocuparlos, unificados universitarios y secundarios en la lucha común anticapitalista, y dar un funcionamiento soviético, de asamblea, a las ocupaciones donde se discute todo, si programa anticapitalista, la universidad al servicio de las masas, la organización conjunta de comités obreros-estudiantes! Expropiar al capitalismo de "su" Universidad! Un tribunal popular para juzgar a los asesinos de Enrique Ruano y hacer el juicio público, nacionalmente! El problema no es seguir las "clases burguesas" de la Universidad, sino utilizar esos centros para la agitación y organización revolucionaria para

(sigue en pag. 22)

# EL GOLPE DE ESTADO MILITAR, LA CRISIS INTERBURGUESA, LA LUCHA POR EXPULSAR AL IMPERIALISMO Y POR EL GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO EN PANAMA.

14 octubre 1968

J. POSADAS

El golpe de Estado Militar, hasta ahora, por los informes de Panamá, es un golpe de camarilla, de los grupos militares, que son los dueños del poder y que son los agentes y tienen vinculaciones con el imperialismo yanqui. Estos grupos militares reciben la presión de la población y tratan entonces, de aprovecharse de la presión de la necesidad combativa de la población para sacar ventajas personales como hizo Remón, uno de los presidentes de Panamá, sacando mayores subvenciones y pagos del imperialismo por el uso del canal de Panamá. Es para eso, que creemos que es un golpe de camarilla. Estas medidas que el gobierno ha sacado, congelando los alquileres y los artículos de primera necesidad y derogando la ley que prohibía las manifestaciones estudiantiles y ha aumentado la subvención en la Universidad, puede ser una medida para atraer el apoyo, la simpatía de la población o de la lucha interior que hay entre militares, y una capa de ellos que quiere buscar la oportunidad para hacer presión sobre el imperialismo y sacar más ventajas. Todavía no hay aparente Unidad. Aun estas decisiones que sacaron, no significa que son medidas que tienden a hacerse popular. Son medidas que tienden a buscar apoyo y simpatía de la población, contraria a ellos, y para negociar. No hay ninguna medida, hasta ahora, contra el imperialismo yanqui.

El imperialismo yanqui tiene miedo de los golpes militares, como el de Panamá porque les crea inestabilidad; tiene miedo de que se les escape de las manos y arrastre a los estudiantes. Y en Panamá hay una gran tradición de movilizaciones estudiantiles, que han sido el eje y una de las bases esenciales de movilizaciones antimperialista en toda América Latina y de estado de conmoción nacional contra el imperialismo. El imperialismo tiene miedo de las luchas internas y que los golpes militares habran compuertas a un grupo de militares, que, bajo la presión de los estudiantes o arrastrando a los estudiantes, como ellos plantearon hace tres años contra el imperialismo. Por eso las preocupaciones del imperialismo por la Junta Militar. Tiene miedo a los golpes militares que el no puede controlar ni puede decidir.

Creemos que es un golpe militar no previsto por el imperialismo, por eso puede haber alguna sorpresa. Hasta ahora, es un grupo de camarillas militares pero puede haber tendencias adentro que busquen el apoyo de la población para hacer exigencias al imperialismo y mantener la presión de las masas, pero al mismo tiempo un desarrollo más conveniente para el equipo militar y para el equipo interno.

Cualquier golpe militar que estimule, impulse a los estudiantes, estos a su vez estimulan a los militares para liquidar a las tendencias aliadas al imperi-

alismo y tratar de imponer tendencias nacionistas. Por eso el miedo del imperialismo de que este golpe militar introduzca una lucha en el equipo militar y busque el apoyo popular para desenvolver tendencias que, en un comienzo, no estaban. Por eso la actitud del imperialismo es cauta y miedosa. Amenaza chantajear con las rupturas de relaciones diplomáticas y económicas con Panamá. Hasta ahora, es una lucha de camarilla. Intervienen casi todos los mismos militares que están interviniendo casi ocho o diez años. Pero la actitud de los yanquis es porque temen que la inestabilidad prumueve e impulse a tendencias militares a buscar apoyo popular y en consecuencia plantear una serie de medidas que van contra el. Hace unos años, cuando el gobierno de Remón, fue igual, Una movilización de los estudiantes tuvo tal fuerza que obligó a Remón a enfrentar al imperialismo y a exigir el aumento de los pagos por la utilización de canal, y el imperialismo tuvo que pagar. Y el imperialismo tiene miedo de que pueda suceder lo mismo ahora, que estos militares, apoyándose en el sentimiento popular exigan del imperialismo una serie de gastos. La conclusión general de este golpe militar es la inestabilidad del dominio capitalista, la perdida constante del control del imperialismo de países tan pequeños como Panamá y que los yanquis tienen tanto control, donde tienen la zona del canal dominado por ellos. En todos estos -

países están escapando del control del imperialismo de países tan pequeños como Panamá y que los yanquis tienen tanto control, donde tienen la zona del canal dominado por ellos. En todos estos países, están escapando del control del imperialismo yanqui. Acaba de hacerse la reunión de los comandantes de los ejércitos americanos en Río de Janeiro, y, enseguida vino el golpe de estado militar nacionalista en Perú y ahora el golpe de estado militar en Panamá. Si fuera un golpe de estado militar yanqui, domina, pero como siente que, aun no siendo contra él, hasta ahora, puede desenrollarse y mantenerse una inestabilidad que de lugar al acceso, a la intervención de los estudiantes y provoque estallidos de golpe militar interior; por eso interviene con esta furia.

Esto muestra toda la inestabilidad del dominio yanqui en la América Latina. La perdida constante de capacidad social política y aun militar para intimidar. La principal de todas, es la perdida, La derrota de los yanquis en la reunión de los comandantes de los ejércitos americanos, que no sacó ni una sola resolución pública. Si tuviera fuerza, lo hace públicamente, para presionar, para imponer. No sacaron nada de eso. Lo principal que tenían que sacar, era una resolución contra Cuba, y además la invasión a Cuba, y no salió. Posiblemente lo hicieron ocultos, secretamente, estaba en ellos la intención de invadir Cuba o de intervenir o de ayudarse mutuamente frente a los movimientos revolucionarios en América Latina. Pero el interés del imperialismo yanqui es hacer pública tal medida, para arrastrar, impresionar, impone no se a la burguesía. Cuando lo tiene que hacer a escondidas, es porque tiene que esconderse, es clandestino, siente que no tiene autoridad. Y la burguesía de cada país tiene miedo de hacer pública tal resolución, porque siente que las masas van a repudiarla, y es un motivo de inestabilidad politiza en los países capitalistas; por eso tratan de esconderla. Es una derrota al imperialismo yanqui.

Creemos que es una lucha entre camarillas por el poder, este golpe de estado militar en Panamá, y para chantajear al imperialismo o para sacarle más prendas y pagos por el canal; pero es posible que exista una tendencia militar que busque apoyo popular para ir más lejos. La tradición de lucha de las masas panameñas antíperialista es un factor de permanente influencias y decisiones. El imperialismo yanqui tiene miedo por la situación de luchas internas entre camarillas, porque se desenvuelve la inestabilidad y puede permitir la intervención de las masas panameñas. Hay medidas tomadas por los militares, dirigidas a obtener la simpatía o beneplacito de la población, pero por si mismo no indica que intenten desenrollar medidas contra la oligarquía panameña o contra el imperialismo. Pueden ser medidas para tratar de sostenerse, esperando soportar la presión de las luchas de los partidarios de Arias, o chantajear al imperialismo. En ciertas condiciones de inestabilidad de todo gobierno y poder capitalista, es posible que un equipo de militares salga con la intención reacionaria y sea copado o sobrepasado en la marcha por la oficialidad joven, bajo

la presión de la Revolución Socialista mundial y de la impotencia social y política del imperialismo. Surge nitidamente que el imperialismo es el golpeado. No tiene capacidad de iniciativa de reacción social, es tomado constantemente de sorpresa por los acontecimientos; no puede ni tiene capacidad de prever y se le crean constantemente situaciones que escapan a su control o a su dominio. Y estas situaciones son fuerzas que pueden orientarse a medidas contra el imperialismo. Despues del golpe militar en Perú contra la oligarquía y el imperialismo, hay que esperar la influencia que se ejercera sobre todas las luchas de las masas y de la pequeño burguesía en Latino América, y también tendencias burguesas que buscan su propio mercado interno como es el fondo de las intenciones de la Junta Militar en Perú, pero en esta etapa las medidas como las que adopto la Junta Militar en Perú son impulsos que estimulan y empujan a las luchas de las masas y de la pequeño burguesía a medidas contra el imperialismo y contra y contra el capitalismo.

Lo que es evidente del golpe de estado en Panamá, como el de Perú, como los acontecimientos de México, es porque son puros golpes contra el imperialismo. El imperialismo ni tiene iniciativa ni controla ni domina. Los movimientos, aun en países tan pequeños y dependientes del imperialismo como en Panamá, son motivados no por la iniciativa del imperialismo, sino motivado por cuestiones de las relaciones internas, lo cual indica la presión de la población o la descomposición del aparato capitalista que ya no puede controlar. Al capitalismo le conviene formar un gobierno estable, que no permita la intervención o la participación de la población. Esta resolución de la Junta Militar de Panamá que deroga la ley que prohíbe las movilizaciones estudiantiles y da mayores subvenciones a la Universidad, es una búsqueda de contacto con los estudiantes para preservarse del movimiento, pero también para buscar presionar al imperialismo, lo cual muestra una presión interior que es lo que

contener o a parar. Esas son las conclusiones generales del golpe de estado militar en Panamá.

la falta de apoyo, la indiferencia al llamado de Arias, indica que él no tiene ninguna autoridad. El derrotado en todo es el imperialismo, porque son movimientos que escapan a su control y que indica lo que van a hacer las masas en todo el mundo. Es muy posible movilizaciones aunque sea por llamados de Arias, sea por acuerdo con Arias, o estimulados por Arias que vayan mucho más lejos que Arias.

El golpe de estado en Panamá no es hecho directamente por los yanquis. Si fuera un golpe de estado de los yanquis, ellos mismos estarían en Panamá. A veces los yanquis dan el golpe de estado militar y simulan no reconocer o dudar reconocer la Junta Militar para que no aparezcan complicados. En este caso han sido realmente tomados de sorpresa. Por eso hay que esperar que, aun siendo una lucha entre camarillas, puede tener derivaciones. Pero estas son las conclusiones. Lo importante es que estos acontecimientos son una derrota de los yanquis, que no dirigen, escapan a su control, a su previsión, a su capacidad de organización. Están siendo barridos. La revolución es más poderosa que todos ellos. Y la crisis dentro del equipo militar es parte de una revolución. Tratan de salvarse, tratan de sostenerse, de rapiñar, tratan de apoyarse en pequeñas camarillas y grupos para tratar de sobrevivir. Pero, al mismo tiempo, en Panamá hay una vieja tradición de lucha antíperialista, donde los estudiantes han sido un centro vital de la lucha contra el imperialismo. Y estos deben influenciar al ejército, como otras veces, para impulsarlos en las luchas interiores, tratando de sacarlo afuera. Este golpe militar recuerda un poco a la lucha de camarillas en Guatemala cuando asesinaron a Castillo Armas, con la diferencia que en Panamá hay una gran presión del movimiento universitario, que puede aprovechar estas circunstancias para salir. El imperialismo tiene miedo de esta situación inestable, porque no puede controlar y puede sobreponerlo y dar lugar a la intervención de los estudiantes, arrastrar al proletariado, a las masas pequeñas y borguesas pobres, a las masas campesinas, que son las que han salido siempre en lucha y en manifestaciones contra el imperialismo.

Llamamos a la movilización de los estudiantes por la ASAMBLEA CONSTITUYENTE, por el FRENTE ÚNICO ANTÍMPERIALISTA, para echar al imperialismo del canal, por el FRENTE ÚNICO ANTICAPITALISTA con un programa de estatización de todas las propiedades, de entrega de las tierras a los campesinos, de control obrero y de GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO.

Llamamos a la unificación de los países centroamericanos en los ESTADOS UNIDOS SOCIALISTAS SOVIÉTICOS CENTROAMERICANOS, como parte del llamado de lucha por los ESTADOS UNIDOS SOCIALISTAS SOVIÉTICOS DE AMÉRICA LATINA.

Hay que eliminar la Guardia Nacional y todas las fuerzas militares y llamar a organizar las milicias obreras y populares, organizar a los sindicatos y que estos se lancen a la organización del PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS, con el programa anticapitalista y antíperialista.

**¡FUERA EL IMPERIALISMO DEL CANAL DE PANAMA!!** ¡Arrojar al imperialismo afuera!! Hay que responder al golpe de estado en Panamá con estas medidas, cualquiera sean las consecuencias. Este llamado tiene que ser parte de la lucha contra el imperialismo en toda América Latina.

J. PIOSADAS

14, Octubre de 1968.

**EXIGIMOS LA INMEDIATA LIBERTAD PARA  
LOS COMPAÑEROS DE FUDÉ DETENIDOS EN ZARAGOZA  
Y DE TODOS LOS MILITANTES REVOLUCIONARIOS  
QUE LUCHAN CONTRA FRANCO Y EL CAPITALISMO**

# VIVA LA LUCHA DE CLASE Y REVOLUCIONARIA DEL PROLETARIADO ITALIANO!

## EL CONTROL OBRERO SOBRE LOS RITMOS DE TRABAJO EN LA PIRELLI, VICTORIA DE LA DEMOCRACIA PROLETARIA

**PRESENTACION** Reproducimos estos extractos de un artículo publicado en el N° 228 de "LOTTA OPERAIA" semanal del Partido Comunista Revolucionario Trotskysta sección italiana de la IV<sup>a</sup> Internacional, por la importancia de estas formas de luchas que están surgiendo en este "Vietnam" que es Italia, como analizaba el camarada Posadas, en donde la "Revolución está contenida", pero surge en el curso de la lucha de clase con estas formas y embriones de doble poder.

Pero, si Italia es el centro, como dice también Posadas, el proletariado italiano no hace más que expresar un nivel de conciencia y decisión que es general en todo el proletariado europeo y mundial, que existe también en Asturias, en Bilbao, en Sevilla, Madrid, o Barcelona, y que se va expresar también, con el desarrollo de los organismos de doble poder que son los Comités de Fábricas y de minas, las Comisiones Obreras de Fábrica, imponiendo ya el Control Obrero sobre la producción, las condiciones de trabajo, los ritmos.

Una nueva forma de lucha acaba de nacer en la Pirelli(1) en el curso de la última batalla obrera: "la reducción homogénea del ritmo de trabajo, científicamente organizada por los propios obreros", como lo define "Rinascita", semanal del PC Los obreros de todos los departamentos de la fábrica, en una acción coordinada, han reducido en el mismo tanto por ciento todos los ritmos de trabajo. Resulta que la totalidad del ciclo de producción funciona perfectamente, pero con los nuevos ritmos impuestos por los obreros. Como las masas de Orgosolo(2) han demostrado que los organismos políticos burgueses no eran necesarios para organizar la vida del país los obreros de la Pirelli demuestran que no es necesario el patron para hacer funcionar científicamente la fábrica. No existe ninguna diferencia entre la capacidad necesaria para reducir, en una acción coordinada, los ritmos de trabajo en toda la fábrica, bajo los ojos impotentes del patron, y de todo su aparato técnico y disciplinario, y la capacidad necesaria para hacer funcionar la fábrica sin tener en cuenta este aparato.

La eficacia sindical de este método de lucha es inmensa: la productividad disminuye, en razón del sistema de trabajo a destajo, más rápidamente que el salario. las perdidas del patron pueden llegar a ser 6 veces superiores a las perdidas de los obreros: cuando el patron pierde el 70% de la ganancia, el obrero pierde tan solo 12% de su salario;

Pero los obreros de la Pirelli no se han limitado a crear una forma eficaz lucha sindical. El significado de esta acción de los obreros de Settimo Torinese y de Bicoca es inmensamente superior a su eficacia inmediata y a sus aplicaciones concretas.

El significado de este método de lucha es que los obreros ya no reconocen las decisiones del patron, es decir, que ya no reconocen el "uso" que este quiere hacer de "su" fábrica. Para todas las masas, eso es la negación concreta y objetiva del derecho de propiedad. El trabajador democristiano ve en esto la demostración concreta de la impotencia social de un patron económicamente poderoso; ve el mito de la propiedad, de la potencia capitalista violado por miles y miles de obreros. Es negar - aun provisionalmente - el derecho del patron a decidir del uso de "su" propiedad. Este mismo trabajador democristiano descubre al mismo tiempo la impotencia política de las instituciones que defienden la propiedad privada. Cuando en el corazón industrial de Italia, donde el capitalismo muestra un gran poderío económico, donde toda la organización del Estado aparece completamente sometida a él, la totalidad del personal siente la seguridad y la decisión de enfrentar esta poderosa estructura económica, esta tan poderosa super-estructura política y jurídica que la defiende, es porque toda la masa tiene el sentimiento del poder pasar sin los patrones, y porque piensa que las fábricas les pertenecen porque son ellos los que trabajan. Es con este espíritu y con este nivel de conciencia general de las masas que surgen todas las acciones que crean formas y embriones de doble poder. Esta acción de masas de la Pirelli ha creado una situación provisoria de doble poder, más importante aun por el hecho de haber sido impuesta a uno de los gigantes industriales y financieros del capitalismo italiano. Cuando aparecen tales acciones, cuando existe tal espíritu difundido en todo el país, significa que la menor lucha puede desencadenar un gran movimiento social y revolucionario, que sacude a todo el país, como ocurrió en Francia.

Pero esta lucha de los Obreros de Torino y Milano presenta dos conclusiones fundamentales para el conjunto del movimiento obrero italiano: la vigencia del Control Obrero; la importancia fundamental de la democracia proletaria para alcanzar la victoria en toda lucha, para sobrepasar cualquier obstáculo.

El aspecto mas formidable de esta lucha es el completo dominio tecnico del conjunto del ciclo de produccion por parte de los obreros. Si en miles de ocupaciones de fabrica los obreros italianos se han demostrado capaces de arrancar las fabrinas de las manos de los patrones, esta vez, se han mostrado capaces de organizar su funcionamiento. En los dos casos se trata de acciones que anuncian una situación de doble poder. Pero hay una diferencia entre la ocupacion de una fabrica y la puesta en funcionamiento de una gran fabrica dotada de una organizacion tecnologicamente muy avanzada ...

Hay que añadir a esto el valor de la seguridad politica, de clase, de estos obreros. Estos se han demostrado capaces de cumplir una accion que todo el aparato represivo burgues, politico, judicial, esta dispuesto a declarar ilegal y a aplastar a cualquier precio. Estos obreros, hacen mas que atacar al patron, atacan los principios de base del regimen capitalista en un sector donde la burguesia sabe muy bien que este tipo de accion se generaliza con mas rapidez que una enfermedad contagiosa.

Cuando el conjunto de los obreros se muestra capaz de organizar lo que han hecho los de la Pirelli, cuando muestran tal seguridad politica, cuando desarrollan tal capacidad tecnica, indican que lo mejor del proletariado italiano esta completamente maduro para luchar por el control obrero. Esto significa tambien que todas las condiciones objetivas estan madurando, ya que en una relacion de fuerzas favorables, formas y aspectos de control obrero pueden imponerse sobre el funcionamiento financiero y economico del capitalismo: apertura de los libros contables, control sobre las condiciones de trabajo.

Si la complejidad de los mecanismos del control de los tiempos no ha asustado a los obreros de la Pirelli, porque el proletariado italiano iba a asustarse por la complejidad de algunos mecanismos de la contabilidad financiera del capitalismo? Si Pirelli tuvo que aceptar las decisiones impuestas por sus obreros, en uno de los aspectos mas importantes y delicados de la ganancia capitalista, en que medida el capitalismo italiano no va a verse obligado - antes de perderlo todo - a aceptar un control, aun parcial, sobre sus ganancias? Todo depende de la relacion de fuerzas.

La conclusion que se desprende de la hubiera alcanzado tal resultado sin experiencia Pirelli es muy importante por que demuestra el inmenso fraude realizado a expensa de las masas y en provecho del capitalismo. Toda conquista de esta naturaleza acelera la liquidacion definitiva del capitalismo, porque eleva la seguridad, la decision y la madurez de todas las masas.

La accion de los obreros de Settimo y Bicoca es una forma "suis Generis" de control obrero. Es el control obrero sobre los ritmos de trabajo expresado de una manera original y agresiva. Durante los dias de lucha, la direccion de la fabrica ha quedado entre las manos de Pirelli, pero eran los obreros quienes decidian de los ritmos de trabajo.

Este prodigo de organizacion obrera no es el resultado fundamentalmente de una capacidad tecnica de los obreros. El hecho que se trate de un personal altamente calificado ha permitido y hecho mas facil este resultado. Pero el elemento fundamental ha sido la intervencion completa y permanente de toda la masa obrera. Constantemente se le impuso al patron asambleas dentro de la fabrica. La actividad directa del Comite de base ha desarrollado la democracia proletaria. Las asambleas de secciones, las reuniones permanentes de los grupos obreros frente a las puertas, han sido fundamentales y decisivas para esta victoria proletaria. El personal mas qualificado no

es una casualidad si las formas mas avanzadas de lucha (ocupacion de fabrinas, huelgas largas, etc...) se acompañan inmanejablemente de un desarrollo maximo de la intervencion de las masas.

La organizacion de la produccion y la plena intervencion de las masas son dos fenomenos estrechamente ligados entre si y que se interinfluyen. Esto es valido tanto para el funcionamiento de una fabrica como para la organizacion de un Estallo Obrero.

- (1) La fabrica Pirelli emplea 25000 obreros en sus dos establecimientos de Settimo Torinese y BICOCA. En Bicoca, despues de la guerra, funcionaba un Comite de Fabrica, compuesto de delegados de secciones. Editaba el periodico "Fabrica" que dejó de publicarse en I 951, despues de una larga lucha contra las posiciones conciliadoras y burocraticas de la Federacion de Milan del PCI
- (2) Orgosolo: ciudad de Cerdeña donde las masas han ocupado el ayuntamiento y Gere -- CEDOC

# QUE LOS MILITANTES REVOLUCIONARIOS DEL PARTIDO COMUNISTA, IMPULSEN EL FRENTE UNICO ANTICAPITALISTA A TRAVEZ DE LA TENDENCIA REVOLUCIONARIA EN EL INTERIOR DE SU PARTIDO

La base comunista, los militantes obreros, estudiantes, los intelectuales comunistas, han recibido el anuncio de la proclamacion del estado de excepcion como un impulso, como la manifestación de la elevación de la lucha de clase y revolucionaria en España. Del mundo entero, pero particularmente del proletariado europeo, para quien España es un centro de movilización anticapitalista, esta recibiendo el impulso de las manifestaciones contra las embajadas, de la acción de solidaridad que ha tenido que anunciar la CGT francesa, por las manifestaciones de los ex-combatientes de las Brigadas Internacionales. La base comunista no se siente derrotada, ni paralizada. Se siente estimulada a apoyarse en su experiencia de la guerra civil, del funcionamiento de los organismos de clase, de los Comités de Fábricas, en su experiencia de la vida política clandestina en el seno de las masas, para buscar como intervenir.

Las huelgas de los mineros de Asturias han señalado ya el desbordamiento de todo el aparato de freno y de control del PCE por la acción de la vanguardia revolucionaria minera, organizando las masas y arrastrando e incorporando sectores de militantes y cuadros medios del Partido comunista.

Después de esta experiencia, en la que ha visto que era posible pasar por encima de las direcciones conciliadoras sin romper los organismos necesarios a la centralización de clase; Comisiones Obreras, Comisiones Obreras Juveniles, la base comunista ya no va a soportar frente al estado de excepción, el juego conciliador, de alianza con un sector de la burguesía, de la dirección del PCE. La proclamación del Estado de Excepción va acelerar el estallido de la crisis contenida del PCE.

Van a producirse cambios, luchas internas, desgarramientos, porque la coexistencia ya no es posible, dentro del mismo partido, entre sectores como el de Carrillo, que ha perdido todo contacto con la clase y toda noción de la lucha revolucionaria, y la base obrera, minera, estudiantil, y los cuadros medios y dirigentes locales, que reciben directamente la presión de esta base.

La dirección burocrática va a lanzarse a fondo a la búsqueda de la alianza con un sector de la burguesía, con los sectores que están contra el golpe militar "hombres de profesiones liberales, comerciantes e industriales dañados por el régimen, funcionarios o parte de ellos, parte de las Fuerzas Armadas". Ya, en el editorial de Mundo Obrero de diciembre, la dirección de Carrillo, previendo la posibilidad del golpe, se ofrecía para este "Fronte Popular", comprometiéndose "en lo que de ella depende" a evitar la guerra civil. La burocracia soviética da su apoyo a esta política. No tiene ningún interés en ver desarrollarse un foco revolucionario en España, y muestra al contrario, mucho interés en conciliar y negociar con Franco. Por esto manda una de-

gación científica a Barcelona al día siguiente de la proclamación del estado de excepción. Pero la base comunista, la vanguardia revolucionaria comunista se apoya en su experiencia, y ésta le hace ver que se acercan luchas decisivas, que la ausencia de reacción abierta y pública de la "burguesía opositora" ha comprobado el poco peso de estos sectores, que tienen más miedo a la revolución y al comunismo que fascismo, y que no hay solución intermedia entre el poder de Franco, con estado de excepción cuando el capitalismo se siente en peligro, y el poder de las masas, el Gobierno Obrero y Campesino. La base comunista no se prepara para concesiones de la burguesía, sino para la guerra civil. Y recibe la impulsión de las primeras reacciones de las masas. Son los 20 000 mineros concentrados para el entierro de sus tres compañeras asesinadas por el capitalismo, son las manifestaciones y las ocupaciones de los estudiantes de Zaragoza, de Valencia, son las acciones y paros del proletariado de Barcelona, del Norte. La base comunista siente esta decisión de rechazo, de pasar por encima del estado de excepción y de cuantas medidas tome la burguesía. Siente que ésta es débil. Proclama el Estado de excepción para aplastar la vanguardia revolucionaria y tres días después tiene que dar satisfacción a la reivindicación por la cual los mineros van a huelga; pleno salario a los silicóticos, como si siguieran trabajando en el fondo! Por esto, la base comunista se siente fuerte y no va a someterse a la paralización de su dirección. Toda la crisis actual de las direcciones de los Estados Obreros y de los Partidos Comunistas está allí para animarla, impulsarla, hacerle sentir que tiene la razón histórica con ella, porque en todo el movimiento comunista mundial es la eliminación de los sectores de dirección que se oponen al desarrollo de la lucha por la Revolución So-

cialista Mundial, de los sectores que quieren volver al capitalismo - como en Checoslovaquia - o conciliar con él - como Kosyguin, o los sectores derechistas del Partido Comunista Italiano. -

Llamamos la base comunista a exigir de su dirección que se pronuncie, que tiene posición contra el estado de excepción, por la lucha por el derrocamiento de Franco y del capitalismo y por la construcción del socialismo, por la solidaridad con las huelgas de los mineros y con las luchas de los estudiantes, por la expropiación del capitalismo. Y este apoyo no puede limitarse a declaraciones contra el estado de excepción sino que tiene que expresarse en la movilización de la estructura del partido, de "Mundo Obrero" para ser puntos de apoyo de la organización de las masas.

Llamamos los militantes comunistas en fábricas, barrios, universidades a no esperar de su dirección, y a tomar la ofensiva, organizando el Frente Único Proletario, con los militantes socialistas, trotskistas, cristianos, sindicalistas, de CO, de COJ, para preparar los Comités de Huelgas por la Huelga General.

Las masas están actuando con conciencia de guerra civil, como dice Posadas. Los "Comandos de acción ciudadana" de Madrid, mucho de los cuales son miembros o ex miembros de las Juventudes Comunistas, estudiantes y Obreros, expresan la colera de las masas que no encuentran un canal para aplicar esta fuerza que se sienten, de aplastar a este régimen. Es criminal, por parte de la dirección del PC y de CO haber dejado sin respueta la manifestación fascista de Barcelona, cuando los mineros, movilizándose más de 20.000 por el entierro de sus compañeros, mostraron que era posible hacer manifestaciones de contenerse de miles, y aplastar moralmente y socialmente al régimen antes de derrocarlo materialmente! Podía dar un centro para partir de ahí al asalto al poder!

Pero es precisamente lo que los sectores burocráticos quieren evitar, porque se sienten incapaz de frenar las masas en la lucha!

Por esto, la tarea más importante es ahora de organizar la nueva dirección revolucionaria, y parte importante de su construcción es el funcionamiento orgánico de la tendencia revolucionaria dentro del Partido comunista. Que los militantes, los intelectuales revolucionarios, se organicen, funcionen políticamente, tomen contactos en escala nacional. Formar y agrupar los militantes comunistas, obreros, intelectuales comunistas, sin romper con la centralización del Partido, pero sin someterse tampoco a la paralización de la dirección. Que estos grupos de militantes comunistas revolucionarios saquen hojas, pasen acuerdos de Frente Único en Escala local, de la fábrica, del barrio, de la zona, de la universidad con los militantes de FUDE, de la IV Internacional, con los Comités de Barrio de Huesca y de Virrey Amat que luchan conscientemente por la organización de la tendencia revolucionaria en escala nacional, discutiendo conjuntamente de las acciones que hay que preparar.

Llamamos los militantes comunistas en CO, en COJ a utilizar todo su peso y su autoridad para exigir de la dirección de CO que organice una manifestación nacional, un paro general, contra el estado de excepción por los derechos democráticos de funcionamiento político y sindical de las masas, y por las reivindicaciones inmediatas de los trabajadores de las fábricas y del campo! Hay sectores de dirección que se van a oponer a que, sin oponerse, van a boicotear: hay que separarlos, expulsarlos! Los sectores que se paralizan ahora es porque no están dispuestos a llevar la lucha revolucionaria por el derrocamiento de Franco y la expropiación del capitalismo. Hay que organizar la tendencia revolucionaria con todos aquellos militantes que están dispuestos a luchar por los objetivos, la política y el programa del comunismo, para expulsar los burocratas conciliadores, capituladores, que los militantes comunistas, en las fábricas, en los barrios, en las universidades, sean, organizándose en frente único con los demás militantes revolucionarios, socialistas, trotskistas, sindicalistas, anarquistas, marxistas independientes, los organizadores de asambleas de fábricas, de barrio, de facultad para exigir de Comisiones Obreras, del Sindicato Democrático la organización de una acción, huelga y manifestaciones, en escala nacional.

Los intelectuales, profesionales y artistas comunistas, o que simpatizan con el comunismo, pueden, en estas circunstancias, jugar un rol muy importante, como puntos de apoyo, centros de comunicación, entre los distintos sectores y tendencias, para la realización de este Frente Único. Un órgano nacional, de los intelectuales, artistas y profesionales, impulsando la organización de la tendencia revolucionaria, va a ser un salto adelante muy importante para la unificación de todas las fuerzas revolucionarias.

Hay que apoyarse en el funcionamiento de Internationale Comunista de masas que están llevando las masas del mundo! Que la base comunista, grupos de militantes de fábricas, barrios, universidades, pueblos del campo se dirijan directamente a los Partidos comunistas y sindicatos de los Estados obreros, llamándolos a intervenir en apoyo al proletariado y a las masas explotadas españolas, y condenado la conciliación de la burocracia soviética con Franco. Exigir de los PC y centrales sindicatos de Europa, la organización de una huelga general por el derrocamiento de Franco y del capitalismo español!

Fragmento de carta del cda. J.POSADAS a la sección Argentina de la IV Internacional del 28 de Septiembre 1968

# La nueva fase de la Revolución Socialista Mundial y la función histórica de la IV Internacional

J. POSADAS

El objetivo de esta carta es el análisis del desarrollo de la crisis de la burocracia de los Estados Obreros que es el impedimento esencial para el desarrollo de la revolución mundial. El capitalismo es el enemigo natural. La burocracia no se presenta como el enemigo natural. Es la que tiene las palancas en la mano para dificultar la organización de las masas para voltear al capitalismo y para hacer avanzar los Estados Obreros. Y en esta etapa de la historia, el avance de los Estados Obreros es la base esencial en el desarrollo mundial de la revolución, porque en esta etapa no se desarrolla como una revolución que influencia y sucede otra y se combinan sino el ajuste final de cuentas con el capitalismo, en el cual las fuerzas deben unificarse y necesitan unificarse para el ajuste final de cuentas. Y el desarrollo de la Revolución Política es la necesidad fundamental para el desarrollo de la historia. Por eso la traba, la oposición fundamental está en la existencia de la burocracia de los Estados Obreros, la burocracia de los Partidos Comunistas. El sistema capitalista es el enemigo natural, las masas lo comprenden, lo sienten, lo ven, ellas se organizan para luchar contra el capitalismo y están dispuestas a echarlo abajo. Y la burocracia para sostener su propio poder tiene que impedir que el proletariado eche abajo al sistema capitalista. En esta relación e interrelación, el hecho esencial, la base fundamental a eliminar, es la burocracia de los Estados Obreros, el sistema capitalista se derrumba después fácilmente o al mismo tiempo.

Pero dentro de este análisis que es necesario hacer, hay dos aspectos que la mayoría de los camaradas no conocen: la reconstrucción de IV Internacional. Hay una serie de camaradas que son relativamente nuevos en la IV Internacional. Y esta carta es para ayudar a organizarse como cuadros de la Internacional. Como cuadros significa camaradas capaces de orientar, dirigir acciones de la Internacional, sea en una fábrica, en la célula, en el Comité Regional o en los Estados Obreros. Cuadro significa militante capaz de asumir la responsabilidad de desenvolver, aplicar, organizar y mantener estricto el monolitismo centralizado, la aplicación disciplinada de la política y de los objetivos de la internacional. Ese es el cuadro. Y esta carta tiene el objetivo de ayudar a la sección Argentina y de otras secciones de la IV Internacional a ser cuadros en corto plazo.

Entre la etapa anterior y esta se manifiesta la diferencia, la fase esencial de esta etapa es que la formación de cuadros en esta etapa se hace en un periodo relativamente corto, mientras que en la etapa anterior, era necesariamente mucho más largo, porque la distancia no se acortó. La distancia sigue siendo la misma, lo que disminuye es el término distancia. La distancia entre la voluntad de lucha por la revolución y la necesidad de fusionarse colectivamente con la Internacional y adquirir la capacidad, la comprensión, y la resolución. Esta distancia hay que recorrerla. Pero, antes era necesario mucho más plazo, porque la revolución era limitada. Hoy hay ya 16 Estados Obreros, las masas del mundo, desde la persona de dos años hasta personas de ochenta a cien años se integran -no se incorporan, se integran, porque ya estaban incorporados, no se los utilizaba. Las direcciones los negaban el BIBLIOTECA COMUNISTA  
Hemeroteca General  
CEDOC

revolución, los negaban el acceso a la lucha por el progreso humano. Niños y ancianos - ancianos no es un término despectivo, se califica un estado de edad, un estado de crecimiento de la persona - se integran a la revolución. Y la revolución cubana, como Corea, como China, como Siria ahora y como la IV Internacional muestran como en sus filas la relación niño, adulto y anciano es simplemente para calificar determinada etapa de edad, no de capacidad.

El capitalismo marginaba al viejo y el niño porque no lo era útil para su explotación. Nosotros no marginamos a nadie, todos se integran, incluimos a todos porque todos son útiles y necesarios para el desenvolvimiento de la historia. Y ellos forman parte de la historia. Sino se integraron antes es porque la sociedad los rechazó, los utilizó y no sabían qué hacer, porque la sociedad capitalista tiene hijos como una traba - necesarios para reproducirse, por eso como una alegría, una satisfacción armónica para desenvolver la sociedad humana. Por eso no tenía interés porque no lo era útil, y el anciano también. La sociedad socialista - y nosotros formamos parte ya de la sociedad socialista - tiene interés, incorpora al niño desde su nacimiento no para explotarlo, sino para elevarlo con calidad social igual al adulto. Clasificamos de niño porque significa que necesita de mayor tiempo, de adultez, capacidad mental y organización de la inteligencia, desenvolvimiento y organización de la inteligencia y de la experiencia práctica. Sobre él recorre toda la experiencia de la humanidad. Y no la experiencia de jugar con una muñeca o lavar un pañal, sino desenvolver la capacidad, dominar la naturaleza y en consecuencia la sociedad.

El trato a los niños, la forma de hacer vivir a los niños, está determinada por el grado de relación social con ellos. En esta sociedad el niño tiene una relación de imposición social con ella, tiene que seguirla. La dependencia a la madre es la dependencia a la sociedad. En la sociedad socialista no va a depender se integra. En la otra sociedad él depende porque la sociedad lo educa para explotarlo. En la familia obrera hay un sentimiento familiar mucho más objetivo, tratan de ayudarlo a crecer, no es como la familia burguesa. Pero aun así es una dependencia de la sociedad. En la soci-

dad socialista no, desenvuelve la confianza y seguridad y se siente igualado, no tiene necesidad. Es posible que en el futuro deje de depender de la alimentación materna y se encuentren otras cosas, pero va a necesitar de la ayuda de los grandes, pero no de dependencia. Hoy la relación es de dependencia porque la madre le impone al hijo sus costumbres y quiere que el hijo se someta a sus costumbres, a sus hábitos, a su comprensión. En la madre común esto es así en el casi por ciento de los casos, en la madre revolucionaria es menor, pero aun así existe eso. Porque le impone lo que la sociedad le educó, la capacidad que tiene, la seguridad que tiene, la confianza de clase y piensa mucho más en si mis no todavía que en la continuidad de la especie, porque así se le impone la vida capitalista. Pero en la sociedad socialista no. La concepción de la vida parte de que se integre al niño, entonces no hay dependencia, como no hay dependencia cuando le decimos a algún comandante "no puedes traer eso?", no hay ninguna dependencia. Es una actitud natural de quien tiene que hacer eso, nada más. En el niño hoy hay dependencia, él no se siente que se

desenvuelve en un medio de optimismo, de seguridad, de confianza, integrante. Es todavía parcialmente integrado, porque la madre y el padre, aún siendo revolucionarios todavía viven en esta sociedad, todavía no tienen la armonía que no se puede tener sino en muy, muy pequeña cantidad de gente.

La IV Internacional ya es así, funciona así, porque así va a ser el socialismo y ya Vietnam demuestra la capacidad immense que existe en los niños y en los ancianos como parte de la fuerza social para construir el progreso humano. Y este desenvolvimiento, nuestros cuadros ya se integran a la Internacional en este ambiente histórico, en este plano y grado de elevación de la historia. No necesitan ni recorrer ni recurrir a las enseñanzas anteriores, sobre todo la calidad esencial del cuadro: la seguridad del cuadro en la política y en los objetivos. Eso es lo que distingue los cuadros, la seguridad en la política y en los objetivos, sin los cuales se queda en el camino. Cualquier acontecimiento, cualquier lucha, cualquier acontecimiento accidental, lo atre, lo aparta, mientras que el cuadro tiene seguridad en la política y en los objetivos y no se deje atrar, sino que utiliza las circunstancias de la historia para entonces él apoyarse sobre ellas para poder avanzar.

El cuadro tiene esta calidad esencial, es seguro, marcha seguro, no necesita el apuntalaje, la impulsión diaria, las inyecciones constantes, sino que está seguro. Pues hoy esta seguridad se adquiere ya en la marcha. Al poco tiempo de estar en el partido, ya esta seguridad se expresa porque ya viene apoyado por la confianza histórica que le dan 16 Estados Obreros, las masas tomando el poder en el mundo, destruyendo el capitalismo, asediando a las direcciones burocráticas. Ya viene co-

ta seguridad y confianza, no necesita asegurarse de que el socialismo es necesario, que se puede lograr el socialismo, que se puede echar abajo el sistema capitalista y se puede vencer. Ya vienen los cuadros con esta seguridad, ya la tienen, la comprueban diariamente. Y vienen con la base esencial para adquirir la seguridad de ser cuadro trotskysta, porque ya vienen con esa seguridad adquirida del objetivo, esencial del trotskysmo: el socialismo es necesario y posible, la eliminación de la burocracia de los Estados Obreros es necesaria y posible, la dirección mundial colectiva de las masas es necesaria y posible. Eso existe esa es la calidad esencial que construye el cuadro.

En el Partido adquiere la confianza de cómo manejar la política, los medios de organización, la ubicación en cada etapa de cómo obrar, de cómo comportarse, cómo organizar y cómo controlar la acción. Eso tienen en el partido y eso es insustituible por toda una etapa, cómo por toda una etapa, es insustituible el conocimiento científico individual, por capas, por sectores, porque así lo hizo la sociedad capitalista. Por toda una etapa es absolutamente insustituible y eso lo da el Partido, fuera del Partido no hay esa posibilidad. Y la IV Internacional se desenvuelve con esta seguridad y con esa confianza. Los cuadros nuevos que vienen, vienen ya con toda la influencia y la seguridad de la revolución mundial, por eso es fácil el desarrollo de los cuadros. Así es, en todo el mundo se es

Las pruebas históricas de esta conclusión la Huelga General Revolucionaria en Francia la Huelga General Revolucionaria de los estudiantes en México, el levantamiento revolucionario de la Iglesia, La patada que le dieron al estómago de Westmoreland. Y los jefes militares latinoamericanos le dijeron "hagamos anticomunismo los matamos a todos, pero para nosotros y utilizamos el poderío norteamericano para nosotros". El imperialismo yanqui con todo su poderío militar, con todas sus armas atómicas no logró imponer el plan que tenían: someter a las burguesías latinoamericanas al imperialismo yanqui. Invadir Cuba, si lo plantearon en esta conferencia de jefes de ejércitos americanos, pero aún así no divulgaron ninguna declaración diciendo que van a invadir Cuba. Todos ellos están cercados por la evolución, son clandestinos. Son tan clandestinos que no se animaron a declarar: "sí, nos reunimos para hacer eso". Tienen que esconder sus objetivos porque están reunidos no para cambiar flores o para que Lanuse el comandante del ejército Argentino, haga su discurso, que los diarios de Brasil, Perú, Bolivia, Argentina, Uruguay, Chile lo divulgaron y no los diarios de Estados Unidos que dieron una síntesis conveniente para el imperialismo yanqui. Indica que el imperialismo es el clandestino, tiene que esconderse, camuflarse, mientras que antes decían, "o hacen esto o van 100 mil marines". Las masas de estos países le dicen: "no hacemos eso y te cagamos los 100 mil marines". Y eso lo hacen.

La construcción de la Internacional en esta etapa, ya no requiere la corrida detrás de los viejos cuadros o de un pequeño número de viejos y antiguos cuadros de la Internacional. Una cantidad de esos viejos cuadros no sirve, no comprenden esta etapa, no la sintonizan. Creen que estamos aún en la etapa que ellos se la figuraron, heroica, de luchar contra un mundo "inmenso". Entonces en un mundo "inmenso" hacen frente a los empellones de la historia. Nosotros no hacemos frente a ningún empellón, no hacemos frente a ninguna oposición de la historia. hacemos frente a la oposición de la burocracia soviética que es más simple. Si hicieramos frente a la oposición de la historia, no tendríamos derecho histórico de existir, no seríamos necesarios. Cuando la IV Internacional se desarrolla en los Estados Obreros, en los países capitalistas y en los países llamados subdesarrollados, cuando se desarrollan las luchas revolucionarias con los métodos, con el programa y con los objetivos de la IV Internacional, es porque la IV Internacional ya entró en la historia.

Nosotros tenemos cómo objetivo impulsar la revolución objetivamente. Por eso intervenimos en los centros de decisión histórica cómo los Estados Obreros, cómo es la función de la IV Internacional, cómo es la función histórica de las ideas. Las ideas no tienen nombre ni tienen patrón. Las ideas tienen utilidad porque sirven a la historia

tán incorporando a la Internacional obreros, estudiantes, campesinos, soldados, intelectuales, profesores, militantes que vienen de todas las capas de la sociedad. Y entre ellos lo que distingue, demuestra en forma clara esta etapa son los profesores y los estudiantes, que vienen ya con una calidad militante muy elevada. Vienen y se incorporan y son asimilados rápidamente. SE incorporan menos obreros que estudiantes y profesores al Partido - globalmente, porque en algunas secciones se incorporan más obreros, pero ellos vienen con la calidad militante, aceptando disponiéndose predispuestos a la disciplina. En todo el mundo es así. Eso muestra lo que pasa en la clase obrera.

necesitan de un instrumento para aplicar. Nosotros somos parte de este instrumento, ésta es la función de la IV Internacional, por eso ninguna revolución checa con nosotros ni nosotros chocamos con ninguna revolución. No necesitamos ninguna guía, donde está la revolución están las ideas trotskistas. Eso solo se puede hacer, cuando somos la representación objetivada la necesidad de la historia, que son las ideas.

Antes que "Sovietskaya Rossia" hablara de los trotskistas o antes que Ponamoriev, Podgorny o Suslov criticaran a los trotskistas y a Posadas, antes que ellos tocaran la campana, accionaron la campana eléctrica y el cable que conduce con las masas. Porque cuando ellos sonaron la campana, la electricidad venía de las masas, no de ellos, que no pusieron la electricidad sino pusieron el dedo para decir: "guarda, los trotskistas se desarrollan en todo el mundo". Mientras que el desarrollo de los trotskistas se estaba realizando en el seno de las masas, no en forma, ni, antes ni ahora ni por un periodo todavía, en forma de organismos peculiares dirigidos por la IV Internacional, pero si por organismos, por acciones, por objetivos de las luchas de las masas que son trotskistas, por los métodos, por los objetivos, por el programa y ade más por la seguridad revolucionaria y eso es trotskismo. Ni los Partidos Comunistas, ni los Partidos socialistas ni los partidos nacinalistas, pueden dar seguridad en los objetivos revolucionarios porque no la tienen. Basta medir Fidel Castro, que después de un discurso tan impor-

tante como él que dijo sobre la intervención del ejército soviético en Checoslovaquia, cesó. La falta consecuencia. La falta de consecuencia para desenvolver sus ideas correctas -que son las ideas nuestras que él las toma, pero que a partir de este momento aplicó él- es porque no tiene seguridad teórica; no tiene un equipo preparado. En consecuencia, no tiene seguridad. Lanza una admonición, una acusación o una orientación como la de Fidel Castro, tomada de los trotskistas y particularmente de nosotros, pero cómo no es una conclusión propia que organiza un organismo, que desenvuelve un organismo y esa posición es la posición del organismo, sino que es una posición abruptamente expuesta, no elaborada, entonces no tiene continuidad, porque no tiene punto de partida lógico. El punto de partida lógico, es un equipo, es un movimiento que tenga estas ideas. Por eso la cumbre lanza la orientación y el resto no sigue para apoyar esta orientación. Mientras que nosotros lanzamos tal orientación, y sin estar, estamos viviendo en la revolución mundial, se aplica, porque tenemos un equipo mundial que aplica esta política.

Por esto esta etapa no requiere de nuestros cuidados, de nuestra preocupación de no ser dañados por las luchas internas, porque ya no hay ni luchas internas, ni preocupaciones internas. Existen motivos de atención a la actividad interna, pero ya nuestros puntos de apoyo mundial son enormes, nuestro punto de apoyo ya no es nuestro propio Partido -sigue siendo la base, nuestro punto de apoyo sobre esta base es la revolución mundial. Lo tenemos representado en Cuba, en China, en Siria, en Argelia, en el Halcón, en la Huelga General Revolucionaria en Francia, en la Huelga General universitaria en México. He ahí nuestro apoyo. Es la confirmación y el desenvolvimiento de la IV Internacional todavía no con bandera propia. Porque estos movimientos no son movimientos propios, ni las ideas, ni los objetivos, ni los métodos, ni la vida interior, ni la organización de estos movimientos han sido preparados previamente organizados para esta finalidad. Y puesto en marcha estos movimientos que irrumpen abruptamente el centro que los unifica son las ideas, los objetivos, el programa, los métodos de la IV Internacional. No son objetivos, métodos, ideas ni programa de los Partidos Comunistas, Socialistas, son de la IV Internacional. Ahí está la IV Internacional. Quien quiere verla la puede contemplar, la puede medir. Quien quiere sentirse seguro y fuerte tiene que observar estos movimientos y recibir la influencia de estos movimientos. Y las influencias de estos movimientos las determinan, la seguridad, el programa, la centralización de la IV Internacional. Esta influencia fue lograda con esta concepción y viene la influencia dentro de ese movimiento que se mueve con esa concepción: monológicamente centralizado, que influencia. Y como toda idea revolucionaria comprende una serie de iniciativas que las masas las toman, las aplican y vuelven a la idea misma, no como forma original de competencia, sino a robustecer a engrandecer, a ampliar la capacidad de la idea, ya que como toda idea importante e histórica de finalidad y principios concretos, que necesitan desenvolverse para aplicar en las relaciones de fuerza diaria que hay en la sociedad. Relaciones entre las clases, entre los Estados Obreros y el capitalismo, relaciones dentro de los partidos. En la lucha de las masas viene y aprueba, afirma, asegura y estabiliza la seguridad de las ideas, del programa de los objetivos y los impulsos, pero sino se está preparado para recibir, se muere. Puede lanzar la idea brillante, cerrar la puerta y no penetrar la influencia que es necesaria para impulsar la organización, sistematización y generalización de las ideas, que es el marxismo, que son las ideas revolucionarias, que es el programa.

# BASARSE EN LOS COMITES DE FABRICA PARA CONSTRUIR LA DIRECCION POLITICA REVOLUCIONARIA EL PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS

Lo que más expresa la riqueza y la madurez de las masas españolas es la tendencia a funcionar como doble poder. Hay un funcionamiento de doble poder en las fábricas, - en las minas, en la Universidad, y hay un funcionamiento como Comité de Fábrica.

Todas las luchas que está haciendo el proletariado, los mineros, la concentración minera ante un nuevo asesinato del capitalismo de tres de sus compañeros, los paros parciales que se están dando en fábricas en Madrid, Barcelona, Norte, en toda España es parte de la respuesta que las masas se preparan a dar a Franco y al capitalismo ante la medida del Estado de excepción. Las masas están mostrando su unidad, que están unidas en la lucha contra Franco y el capitalismo.

El sentimiento de la masa, en estas movilizaciones es dar una solución revolucionaria a la crisis del capitalismo. Pero este sentimiento no ha sido, sin embargo, el de sus direcciones CO, etc que se han quedado paralizadas y esto ha sido sentido por las masas como un déficit que tienen que llenar construyendo sus organismos independientes, Comités de fábrica, Comités de barrio, Sindicatos independientes. Es la experiencia que las masas han sacado de la Huelga General revolucionaria en Francia, de la crisis Checoslovaca, de su propia experiencia.

En Asturias los mineros impusieron la readmisión de varios compañeros detenidos impusieron la reapertura de la mina Samuño, y están imponiendo el funcionamiento de las minas que el capitalismo las quiere cerrar porque no son rentables. Eso es ya un funcionamiento de doble poder que están imponiendo los mineros a través de sus Comités de mina. Y están poniendo diariamente en cuestión a quien pertenecen las minas si al capitalismo o a los mineros. Lo mismo los estudiantes tiene media Universidad ocupada, en Barcelona funciona la Universidad Libre, los profesores, y rechazan la forma acual de enseñanza capitalista por una enseñanza al servicio de toda la población explotada. Eso es funcionamiento de dualidad de poder. Quien manda en la Universidad?

Es de estas experiencias que la vanguardia tiene que partir para impulsar los organismos que ya existen y la construcción de nuevos Comités de fábrica de barrio etc. Este es el centro de la actividad, organismos, que centralicen y unifiquen a las masas para preparar la respuesta con acciones nacionales contra el Estado de excepción en solidaridad con la huelga minera, con la lucha estudiantil, y por sus propias reivindicaciones.

Por eso lo fundamental es hacer obrar como dirección política revolucionaria a estos Comités que impongan a las direcciones sindicales que hacen llamados a movilizaciones, a dar una respuesta inmediata al estado de excepción, a que salgan reivindicando y exigiendo al capitalismo las consignas por las que luchan las masas.

Pero la condición para que el Comité de fábrica cumpla con este papel es que se desarrolle con el programa, que defienda los intereses de los obreros de toda la fábrica de salario vital mínimo etc. El comité de fábrica es el que planifica la producción, el que controla las condiciones del trabajo, los ritmos de la producción, impide los despidos, exige e impone la seguridad de los obreros, la higiene, fija las horas de trabajo, las vacaciones, controla el beneficio global de la fábrica y exige el reparto de los beneficios entre los obreros. Busca la coordinación con otros Comités de otras fábricas de la región, con los que hace una planificación económica de la región, estudiando, discutiendo los problemas que tiene cada sector y como organizar las fuerzas colectivamente para resolverlos, haciendo un estudio de la metallurgia, de la condición de trabajo de los obreros de todas las fábricas etc. Hacer un estudio de los problemas de los estudiantes y elaborar con la participación de Comités revolucionarios de obreros y estudiantes un programa para la planificación de la enseñanza en base a los beneficios de toda la población. Fuera la enseñanza y los métodos de educación capitalista. Los Comités tienen que hacer junto con las Comisiones revolucionarias campesinas, con los Comités del campo un estudio del suelo, de la maquinaria necesaria, que cultivos pueden rendir más, que abonos benefician más el desarrollo de las plantas etc, de tal forma que se haga una explotación racional de la tierra extrayendo los máximos beneficios de ella. Es decir son los Comités los que ejercen el poder real en las fábricas, en el campo, en la Universidad. Imponen el poder al régimen capitalista por eso son una dualidad de poder, porque ponen en cues

quién manda en el país, si el capitalismo las masas.

Pero junto con el programa que engloba todas las reivindicaciones en la perspectiva anticapitalista, es necesario mantener el funcionamiento soviético del Comité. El Comité de fabrica no puede resolver si no es en asambleas y con el acuerdo de toda la base. Los delegados son simples mandatarios de la base que son revocados cuando estos no cumplen con las funciones para las que fueron elegidos. Los delegados son elegidos por talleres, naves, turnos, secciones etc de forma que todos los obreros de la fábrica estén representados en el Comité, si bien a la hora de tomar decisiones están presentes todos los trabajadores y es en las asambleas donde se discute, resuelve, aplica y ejecuta, así funcionaba el soviet con Lenin y Trotsky, por eso los Comités son un comienzo de soviet, son las bases del futuro soviet. Por eso hay que imponer la democracia sindical, la revocabilidad de cargos, No hay cargos permanentes! Libertad de tendencias que luchan por el progreso de la sociedad y defienden los intereses de los obreros de la fábrica y de toda la sociedad, derecho a expresión en los periódicos que saque el Comité en Frente único con los demás comités, en las hojas de fabrica etc.

Pero lo fundamental es hacer funcionar a los Comités como centros de dirección política, que preparan la respuesta inmediata a dar ahora contra el Estado de excepción, para imponer la libertad de todos los detenidos en Madrid, Barcelona, Asturias, Zaragoza, etc. Hay que apoyarse en estas luchas para hacer obrar a los Comités de fabrica, de barrio etc, como instrumentos de centralización para la lucha anticapitalista, para impulsar el frente único anticapitalista de todos los organismos independientes contra Franco y el capitalismo.

El Estado de Excepción, plantea agudamente la necesidad de los organismos, de que los organismos preparen la respuesta uniendo a todas las reivindicaciones de las masas.

Que FASA, SACA, NAVAL, BARREIROS, LLAMAS, LLORY, ECHEVARRY, Que los Comités de Fábrica de toda España hagan llamados a las masas explotadas de toda España, en frente único con la IV<sup>a</sup> Internacional, con FUDE, con los Comités de barrio, Con los organismos revolucionarios independientes de la clase obrera a acciones inmediatas contra el Estado de excepción, paros, mitines, manifestaciones, asambleas, Por un paro nacional de 24 horas. No esperar a hacer acciones nacionales, sino hacer ya huelgas por zonas, en Asturias, Cataluña, Madrid etc.

Las masas tienen necesidad de ver actuar a sus organismos para prestarles su apoyo por eso es fundamental las acciones independientes de los Comités de fábrica, porque entonces les van a dar todo su apoyo y les van a utilizar como puntos de apoyo para impulsar a CO, al SDE etc

El Partido Obrero Revolucionario Trotskista, llama al Frente Único, a Los Comités de fábrica, de barrio, para llevar una lucha en el interior de los organismos, CO, SDE, y hacer que se pronuncien sobre el Estado de excepción, Frente Único con la base comunista, anarquista cristiana, para que impulse a su dirección y exija de sus dirigentes que convoquen asambleas para discutir que medidas tomar. Imponer a las direcciones que llamen a acciones inmediatas de respuesta, paros, manifestaciones etc, en la preparación de una Huelga General.

Los Comités de fábrica tienen que aparecer dando la línea anticapitalista, ser la dirección política, para eso tienen que dar un programa de estatización de todas las grandes industrias, estatización de los bancos, monopolio del comercio exterior, estatización de las minas, de las tierras, expropiación de las propiedades de los terratenientes sin indemnización, Control Obrero, Democracia Sindical, Por los Comités de fábrica etc.

Llamamos al frente único de todos los organismos independientes a hacer ya una actuación permanente, un programa de acción a llevar en CO, SDE, para eso llamamos a actuar como Partido Obrero Basado en los Sindicatos, es decir, ser la dirección política de CO, SDE en unión de las tendencias que luchan por imponer el programa revolucionario tal como lo están haciendo ya los minoros en Asturias. La actuación de la vanguardia minera, de los minoros es ya de POBS. Los Comités de Mina, Llamas, Llory todos los Comités de minas, tienen que ser los centros que unifiquen a todas las masas asturianas, para eso Frente Único de estos Comités para preparar una acción en Asturias de todos los sectores. Al mismo tiempo que se llena a la ocupación de una mina etc, llamar al resto de las masas a apoyar en solidaridad y por sus propias reivindicaciones, de salario etc. Y llamar al Frente único a la CO de la zona en base a la defensa de los intereses de las masas. Y así obrar en las otras zonas, incluyendo etc de tal forma que estas acciones preparen el frente Único de todos los organismos.

# VIVA EL X<sup>o</sup> ANIVERSARIO DEL TRIUNFO DE LA REVOLUCIÓN CUBANA

Vivamos y saludamos fraternalmente este decimo aniversario del triunfo de la Revolución cubana. Reiteramos el apoyo incondicional al Estado Obrero cubano como parte del apoyo incondicional que el camarada Posadas y todas las Secciones de la IV Internacional prestan al Estado Obrero Cubano, fundamentalmente a través de la elaboración teórica y política del camarada Posadas hacia Cuba y en la actividad de la Sección Cubana de la IV Internacional.

Nos unimos a la alegría de todo el pueblo cubano, de Fidel Castro y del equipo que trabaja con él, que con una gran pasión revolucionaria están dirigiendo al Estado Obrero y están haciendo avanzar hacia posiciones revolucionarias. Hay un buen desarrollo en Cuba hacia la planificación socialista de la sociedad, todos los cambios que se están produciendo son muy importante y muestra como Fidel Castro está avanzando y se dejó influenciar por el pueblo cubano. La eliminación del estímulo material por el estímulo social, es un paso muy importante y central para las relaciones comunistas, así como también la realización de horas extras -sin pagar- en beneficio del Estado Obrero que las masas lo acogen entusiasticamente que colaboran aportando todas las iniciativas. La tradición de los sábados que organizaban Lenin y Trotsky en la Unión Soviética, que se están ahora llevando a Cuba, que es el triunfo de los métodos bolcheviques revolucionarios. Este avance en la aplicación social y económica es la base para que Fidel Castro se apoye más en la voluntad revolucionaria del pueblo cubano, para dar mayores formas orgánicas, de organización política, a través del funcionamiento centralizado de los Soviets. Los Soviets son la dirección centralizada del Estado Obrero, como los que funcionaron en la URSS en los 7 primeros años de la revolución del 17. Dónde todas las tendencias revolucionarias se expresan en él. Es fundamental también para el desarrollo del campo la organización de las Comunas, como las que funcionan en China. Las Comunas para el campo son el centro para el desarrollo colectivos de las tierras, y también como dirección política, porque la Comuna tiene una representación en el Soviet de la ciudad.

Los avances políticos de Fidel Castro, las declaraciones sobre los acontecimientos de Checoslovaquia, muestra la decisión de enfrentar a la burocracia, a las tendencias que quieren la vuelta al capitalismo y al mismo tiempo que retoma las posiciones políticas objetivas y se agarra a los centros teóricos y políticos, a los textos del camarada Posadas, de los cuales Fidel Castro ha recogido el análisis sobre Checoslovaquia que impulsa con esta acción la concretización del Frente Único del Estado Obrero Cubano, de Fidel Castro con la IV Internacional. El avance de las posiciones trotskistas, y de la tendencia revolucionaria Guevarista Trotskiszante, han sido también los factores que han intervenido para este paso de Fidel Castro.

La autoridad del Estado Obrero Cubano y que Fidel C. ha ganado sobre las masas es pañolas, tiene que ser aprovechado ahora para una intervención política en el Estado de Excepción. Que el Estado Obrero condene esta acción de Franco y de todo su apoyo, y solidaridad a las masas españolas en su lucha contra Franco. Llamamos al Estado Obrero Cubano a condensar la acción criminal de la burocracia soviética que el 22 dia del Estado de Excepción envió una delegación de científicos soviéticos, que es un apoyo directo a Franco contra las masas. Llamamos a toda la dirección del Estado Obrero Cubano, a toda la vanguardia y a todos sus organismos, a hacer público esta actitud de la burocracia condensando la acción y haciendo un llamado a todos los Estados Obreros, a los Partidos Comunistas, a las masas de los Estados Obreros, llamándolas a organizar manifestaciones masivas de condensar a Franco y apoyo incondicional a la lucha que están llevando las masas explotadas de España. Empezando en primer lugar por organizarlo en Cuba. Que Fidel Castro se diriga a todo el pueblo cubano llamando a participar. Esa es la mejor manera de hacer que avance el Estado Obrero Cubano.

Reproducimos la copia de una carta dirigida a la fracción estudiantil del POR(T) sección uruguaya de la IV<sup>o</sup> INTERNACIONAL, por el Instituto Cubano de la Amistad entre los pueblos. Este documento expresa la simpatía, la acogida de las posiciones trotskistas en el mismo seno de los órganos de la dirección del Estado Obrero. Por otra parte, y por primera vez Radio la Habana informó de la arrestación de 27 trotskistas detenidos en Uruguay, cuando se produjo.

Es en estas condiciones que nosotros pedimos la libertad de nuestro camarada Héberto Ferrera miembro dirigente de la sección cubana. No hay ningún motivo para que continúe en prisión y pedimos su inmediata libertad. Llamamos al equipo de Fidel a rechazar las presiones del ala staliniana apoyándose en las masas cubanas y que se permita de nuevo publicar la impresión VOZ PROLETARIA, órgano de la sección cubana de la IV<sup>o</sup> Internacional, que defiende incondicionalmente el Estado Obrero Cubano y da todo su apoyo al Equipo de Fidel Castro para que avance la lucha socialista.

24 de noviembre de 1968  
Año del "Guerrillero Heróico"

Queridos amigos,

Respondemos a vuestra carta del 12 de setiembre reiterandoos nuestro saludo fraternal en nombre del Instituto Cubano de la Amistad entre los pueblos. Estamos contentos de que hayais recibido nuestras publicaciones y esperamos que va a continuar los recibos, ya que los acontecimientos se han agravado en este país hermano, y no hay duda de que en razón del carácter dictatorial del régimen de Pacheco Areco, - nuestras relaciones pueden verse dificultadas. Sin embargo, mantenemos la decisión de no ceder a tales pretensiones y de no interrumpir nuestras relaciones a causa de los simples cafichos de estos señores.

Hemos leído atentamente vuestras publicaciones, el numero 4 de LUCHA ESTUDIANTIL. La comprensión clara de todos los factores, elementos que han intervenido antes, durante la ocupación de la Checoeslovaquia por las tropas del tratado de Varsovia, es para los revolucionarios de hoy fundamental.

En su discurso, que habeis tenido la ocasión de leer en su totalidad, el camarada Fidel Castro analiza estos factores y elementos que crearon tal situación en un país hermano, a causa de la institución y de la práctica de estímulos materiales. Nuestro Partido Y Gobierno han desaprobado frecuentemente tales prácticas, porque las consideran nocivas para la formación íntegra de nuestras futuras generaciones; es decir, del hombre nuevo del cual habla el "Che", mucho mas libre y entero. No es por casualidad, lo repetimos, que nuestros principios, tesis, nuestras previsiones de ayer y afirmaciones, se han confirmado una por una reafirmándose en la deformación impuesta al pueblo Checoeslovaco, que no ha sorprendido a nadie en Cuba.

En general, los puntos de vista de vuestros diferentes artículos nos parecen muy buenos, y deseamos que continueis enviándoles a nosotros.

Sin más, estamos con vosotros.

VIVA EL ESTADO OBRERO CUBANO. VIVAN LAS MASAS CUBANAS Y DE TODOS LOS ESTADOS OBREROS. POR EL FRENTE UNICO DE LA DIRECCION CUBANA CON LA IV<sup>a</sup> INTERNACIONAL.

## LIBERTAD PARA TODOS LOS PRESOS TROTSKISTAS Y DEMAS PRESOS ANTICAPITALISTAS EN ESPAÑA

El Estado de Excepción, como ya en el numero especial de Lucha Obrera analizamos, ha sido una decisión tomada por la burguesía fundamentalmente para reprimir a la vanguardia revolucionaria y sus organizaciones obreras y estudiantiles. La burguesía se prepara a reprimir sobre todo a los sectores que juegan un papel de dirección que están a la cabeza de las luchas y expresan el nivel más elevado del proletariado y de todas las masas explotadas: IV<sup>a</sup> Internacional, FUDE, ETA. Por eso las detenciones contra la vanguardia, militantes de Comisiones Obreras, COJ, SD, y la última represión contra los trotskistas. Todos los organismos deben llevar una defensa incondicional de todos los presos políticos y sindicales, militantes revolucionarios, y sin partidos. Una campaña exigiendo su libertad sin distinción de ideología, todos están detenidos por luchar contra Franco y el capitalismo. El SD, tiene que unificar su lucha por la libertad de los estudiantes detenidos y expedientados con la lucha por la libertad de todos los obreros detenidos.

Llamamos a todos los organismos a: que en la fábrica, en el campo, en la Universidad, en las minas, se incluya permanentemente la consigna !Libertad para todos los detenidos; Que la vanguardia exija de sus organismos acciones de solidaridad, paros manifestaciones, mitines, esto será lo que obliga a la burguesía a ponerlos en libertad -Como ha sido recientemente la puesta en libertad de los camaradas detenidos en Barcelona-, bajo la presión política del POR(T) y por la presión de la campaña mundial de la International.

El estado de Excepción dado en unas condiciones de dualidad de poder por parte del proletariado hay que tomarlo para presionar y arrancar al capitalismo todos los presos anticapitalistas. Que toda la vanguardia organizada e independiente participe de un FRENTE UNICO ANTICAPITALISTA CONTRA EL ESTADO DE EXCEPCIÓN Y POR LA LIBERTAD DE LOS DETENIDOS.

Que el PC, CO, COJ, hagan una campaña mundial -como hace la IV<sup>a</sup> Internacional- dirigiéndose a todos los organismos: CGT Francesa, CGIL Italiana, FGTD belga, y a todos los PC para que se dirijan a los Estados Obreros y organicen manifestaciones de condena contra Franco y contra el Estado de Excepción. Esta actividad junto con el reforzamiento en los organismos con el programa anticapitalista y antiimperialista es la mejor campaña para la libertad de los presos

La condición para que estos organismos jueguen el papel de dirección revolucionaria del grueso de las masas que todavía no ha entrado en la lucha es el programa que unifique a todos los sectores de la población trabajadora. Los Comités de Fábrica, los Comités de Barrio tienen que salir llamando a luchar por el programa de: ¡Abajo el estado de excepción!; Libertad de expresión, asociación, imprenta, reunión, sindicación independiente, de existencia de partidos obreros!; Libertad para todos los presos políticos y sindicales! Unir estas reivindicaciones a la lucha por el salario mínimo de 500 pesetas, y escala móvil bajo control de comités de amasa de casa y obreros; escala móvil de horas de trabajo: reparar las horas entre todos los obreros cobrando igual, no aceptando ningún despido ni ningún cierre!; Rechazo de todo expediente de crisis: apertura de los libros de contabilidad, control obrero!; Ocupación, expropiación de las fábricas! Las fábricas a los obreros!; Abajo el lock-out! Ocupación! Semana de 40 y 36 horas pagada 48. Trabajos públicos de hospitales, escuelas, carreteras, higiene en los barrios obreros, viviendas, para los obreros parados con el salario mínimo de 500 pesetas! Pleno empleo para los obreros agrícolas con los mismos salarios y condiciones de los obreros industriales. Expropiar las tierras de los terratenientes y de la Iglesia y cultivarlas en régimen de Comuna. Colectivización. Gobierno Obrero-Estudantil de la Universidad. La Universidad al servicio de las masas, de sus intereses revolucionarios y no de la propiedad privada!; Abajo la educación burguesa! Que sean los estudiantes, junto con obreros, campesinos y profesores revolucionarios quienes elaboren los planes de estudio!; Fuera los exámenes! Expropiar al capitalismo de sus fábricas, de sus tierras y de sus Universidades!

Sobre la base de este programa, la tarea inmediata es intervenir para elevar los organismos ya existentes. Llamamos a las Comisiones Obreras, a las Comisiones Obreras Juveniles, al Sindicato Democrático, al Partido Comunista, a ETA, a los Sindicatos clandestinos, socialistas, anarquistas, cristianos, a adoptar este programa, a luchar por él, a discutirlo en asambleas en las fábricas, barrios, campo, pueblos, cuartel, universidad, y a movilizar a las masas para imponerlo por la fuerza. Les llamamos a obrar como dirección revolucionaria, en frente único con FUDE y con el Partido Obrero Revolucionario (Trotskyta), para movilizar a las masas en todo el país, organizar la respuesta masiva contra el "estado de excepción", contra Franco y el capitalismo. El estudiantado puede jugar en ésto un papel decisivo.

Las masas va a obligar al estudiantado a obrar como vanguardia, agitando el programa anticapitalista de la expropiación del capitalismo y de la lucha por el triunfo de la revolución socialista. FUDE tiene que ponerse a la cabeza impulsando al Sindicato Democrático, elevandolo a la aceptación del programa revolucionario. La vanguardia estudiantil organizada puede obligar a las direcciones de Comisiones Obreras a pronunciarse, a ponerse a la cabeza de las luchas, junto con todos los organismos de las masas, para imponer este programa. Para ésto hay que elevar el funcionamiento soviético de las Universidades, el Frente Obrero-Estudantil, los Comités, los Conjuntos de obreros y estudiantes, intervenir en las asambleas de CO, COJ, ir a las fábricas, a los barrios, organizar mitines y asambleas a las puertas de las fábricas, para discutir este programa y las formas de organización y movilización para imponerlo; hacer jugar a las Universidades el rol de centros revolucionarios para las masas que pudo haber jugado la Sorbona en la Huelga General Revolucionaria en Franco como analizó el camarada Posadas.

Los Comités de Fábrica y los Comités de Barrio deben estar a la cabeza de estas luchas, organizando ya acciones de masas para pesar e intervenir dentro de CO, COJ, Sindicatos clandestinos, PC, obrando como tendencia revolucionaria, obrando objetivamente en la defensa de este programa como un Partido Revolucionario, como un Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Lo que define la actuación de los organismos, su finalidad y objetivos es el programa. El programa anticapitalista que se apoya en un funcionamiento de organismos sindicales-revolucionarios a través de la vanguardia, obra objetivamente como Partido Obrero Basado en los Sindicatos, como dirección revolucionaria.

Ni Comisiones Obreras, ni Partido Comunista, ni PSOE, ninguna de las viejas direcciones obreras se dispone a encabezar la lucha de las masas para darle una salida revolucionaria. Son presionados y arrastrados a las luchas por el desarrollo independiente de la vanguardia, de su propia base, y el desarrollo de los organismos de doble poder. No tienen iniciativa. La prueba está en que al cabo de siete días del "estado de excepción", el Partido Comunista todavía no ha difundido ninguna declaración pública.

(sigue en pág. 21)

0  
**HUELGA GENERAL EN EUROPA POR EL DERROCAMIENTO DE FRANCO!**

(viene de la 20 EDITORIAL)

Está paralizado. Porque el "estado de excepción muestra claramente que no existe tal burguesía "evolucionista" dispuesta a luchar contra Franco poniendo en peligro el régimen capitalista. La salida es la política revolucionaria de la clase obrera y su actuación independiente, con el programa que responda a las necesidades de las masas! La salida es el Frente Único Revolucionario de todas las masas explotadas contra el "estado de excepción", contra Franco y el capitalismo, y en la preparación de la Huelga General!

Llamamos a la base comunista a exigir de su Partido la aplicación de la política revolucionaria, sin esperar de la dirección que la vanguardia comunista obre como tendencia revolucionaria dentro del PC y dentro de Comisiones Obreras para imponer la lucha por este programa y para obligar a los organismos a jugar su papel de centros para aglutinar a las masas.

Hay que llamar a la unificación del movimiento obrero, campesino, estudiantil en una Central Sindical Única donde estén las Comisiones Obreras, COJ, los Sindicatos clandestinos socialistas, anarquistas, cristianos, los Comités Campesinos, el Sindicato Democrático, FUD, ETA representados como tendencias revolucionarias, y que la Central Sindical llame a luchar por el programa de reivindicaciones inmediatas, anticapitalistas, movilizando a las masas en todo el país para la lucha por el derrocamiento de Franco y del capitalismo en España, para la instauración de un Gobierno Obrero y Campesino. Los organismos de doble poder, sobre todo los Comités de Fábrica y los Comités de Barrio, deben actuar dentro de CO, COJ, etc., para impulsar a la constitución de la Central Sindical Única, y la condición para ella es un programa que unifique a obreros, campesinos y estudiantes, y en base a ese programa, aún no existiendo formalmente la Central Sindical Única, obrar ya como tal llamando, y organizando, preparando la Huelga General.

España puede ser un centro para acelerar la revolución mundial. En el pensamiento de la vanguardia está vivo el espíritu de las Brigadas Internacionales, el recuerdo de la guerra civil del 36. La vanguardia mundial, comunista, socialista, trotskista, anarquista, lo mejor de esta vanguardia vino a España a luchar por la Revolución Proletaria, por el triunfo del socialismo. Hay que obligar a que CO, COJ, PC, SDE llamen a las centrales sindicales y Partidos Comunistas y Socialistas de Europa a organizar la Huelga General en Europa de apoyo al proletariado español y a las masas y contra Franco y el capitalismo. Exigir esta acción de internacionalismo proletario! Será un impulso a las masas españolas y una aceleración

## PRENSA TROTSKISTA

### Argelia

REVOLUTION SOCIALISTE Órgano del Groupe Quatrième Internationale (Trotskista)

### Argentina

VOZ PROLETARIA Órgano del Partido Obrero (Trotskista) Clandestino.

### Bélgica

LUTTE OUVRIERE Órgano del Parti Ouvrier Révolutionnaire (Trotskista) C. Polet. B.P. 73 Charleroy Sud

ARBEIDERSTRIJD (en lengua flamenco)

### Bolivia

LUCHA OBRERA. Órgano del Partido Obrero Revolucionario (Trotskista) (Clandestino)

### Brasil

FRENTE OPERARIA. Órgano del Partido Obrero Revolucionario (Trotskista) Clandestino

### Chile

LUCHA OBRERA. Órgano del Partido Obrero Revolucionario (Trotskista) C. 7048 Santiago de Chile.

### Cuba

VOZPROLETARIA. Órgano del Partido Obrero Revolucionario (Trotskista) Montes 12 esq. Zulucta ap. 11 piso 2º LA HABANA.

### Francia

LUTTE COMMUNISTE. Órgano del Parti Communiste Révolutionnaire (trotskista) Marianne Roc'Hongar 63 rue Victor Hugo, 92 Courbevoie.

### Grecia

KOMUNISTIKI PALI. Órgano del Partido Comunista Revolucionario (Trotskista) Clandestino.

### Inglaterra

RED FLAG. Órgano del Revolutionary Workers Party (trotskyst) 24 Crambourn Street Leicester Square London W.C.

### Italia

LOTTA OPERARIA. Órgano del Partito Comunista Rivoluzionario (trotskista) P. Leone Casella Postale 5059 Roma (Ostiensc)

### Méjico

VOZ OBRERA. Órgano del Partido Obrero Revolucionario (Trotskista) Clandestino.

### Perú

VOZ OBRERA. Órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista) Apartado 5044 Correo Central Lima

### Uruguay

FRENTE OBRERO. Órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista) General Flores 2515 Montevideo

### Camarada:

Para todo contacto con el Partido dirigete a las direcciones públicas de las Secciones de la IV. Internacional en el mundo.

(viene de la pág. 4)

llevar esa acción adelante el estudiantado necesita el apoyo del proletariado. FUDE debe llamar a la clase obrera a apoyar esta acción, pedir el apoyo de la clase obrera y de sus organismos. Pero para que la clase obrera apoye, vea un centro en éso, es necesario que vea el programa, que vea que el estudiantado se mueve y lucha por los mismos intereses. Y éso es el programa quien lo unifica. ¡Ocupar la Universidad para hacerla funcionar soviéticamente - en asamblea permanente con funcionamiento de democracia proletaria- para hacer de ella un centro de organización del Frente Obrero Estudiantil Anticapitalista! ¡Lamar al SDE a ésto y obrar en frente único para llevarlo a cabo! FUDE debe lanzarse a la organización del frente único para intervenir en las fábricas y barrios obreros. No quedarse en la Universidad. Hacer de los barrios obreros y de las fábricas, en frente único con los Comités de Barrio y Fábrica, con las CO y COJ, verdaderas plazas fuertes, bastiones del funcionamiento independiente de los organismos de doble poder que organizan la lucha contra Franco y el capitalismo, contra el "estado de excepción". Frente a la represión policiaca FUDE debe llamar a la organización de GRUPOS DE AUTODEFENSA que organicen la acción revolucionaria. En este sentido, dirigirse a los "comandos de obreros y estudiantes" a transformarse en Comités de Frente Único obrero-estudiantil para la acción revolucionaria organizativa. La tarea inmediata no es la manifestación callejera esporádica. Nosotros apoyamos esta acción, pero hay que orientar estos grupos a obrar ante las fábricas, en los barrios obreros, en la Universidad como vanguardia en frente único con FUDE, con toda la vanguardia revolucionaria, organizando la tendencia revolucionaria. Que intervengan en los organismos, CO, COJ, PC. Ellos mismos son base de estos organismos. Ser organismos de coordinación de las luchas, de las Universidades, fábricas entre sí, organismos del frente único revolucionario.

FUDE debe abrir las páginas de "COMUNA" a la vanguardia proletaria, ser el centro organizador de la dirección revolucionaria para el Partido Obrero Basado en los Sindicatos, poner en relación a través de "COMUNA" a toda la vanguardia nacionalmente, servir como vehículo coordinador entre los diferentes sectores de la clase obrera, y centro de la política revolucionaria de la clase obrera. Abrir sus páginas a éso! Es fundamental para la organización de acciones nacionales tener un órgano revolucionario. Comisiones Obreras hace todo lo imposible para impedir éso, impedir que las masas se den un centro. "COMUNA" tiene que servir para éso, y es una tarea fundamental de los compañeros de FUDE, para avanzar en la organización del Frente Obrero-estudiantil anticapitalista.

30 Enero 1969

(viene de la 21 EDITORIAL)

del proceso de la revolución proletaria en Europa!

Las masas van a agarrarse inmediatamente al centro que les da el "estado de excepción" para unificarse nacionalmente contra el régimen y salir masivamente. Es éso que debe responder la vanguardia revolucionaria, obrera, estudiantil, campesina, intelectual, actuando dentro de los organismos, impulsandolos a obrar como dirección revolucionaria con el programa que unifique a todas las masas. Partir de cualquier nivel para avanzar en frente único obrando como dirección revolucionaria, como Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

El Partido Obrero Revolucionario (Trotskista), Sección Española de la IV<sup>a</sup> Internacional, llama al Frente Único Revolucionario de todas las masas explotadas, al Frente Único de todos los organismos, CO, COJ, PC, SDE, FUDE, ETA, PSOE, llama a la base comunista, socialista, anarquista, cristiana, a las corrientes marxistas independientes, a imponer este frente único por la base, partiendo de los centros de trabajo, y sobre la base del programa anticapitalista.

30 Enero 1969

Buró Político del Partido Obrero Revolucionario (Trotskista)  
Sección Española de la IV<sup>a</sup> INTERNACIONAL

**ISOLIDARIDAD CON LAS MASAS ARABES EN  
LA LUCHA POR LA REVOLUCION SOCIALISTA**

# ¡POR LA LIBERTAD DE LOS CAMARADAS TROTSKISTAS Y DEMAS PRESOS ANTICAPITALISTAS EN MEXICO

A finales del mes de Abril, después de 17 meses de prisión, el gobierno mexicano fue obligado a dejar en libertad condicional, sin que se dictara sentencia al camarada Fausto Dávila, lo mismo hizo en el mes anterior con los camaradas Gilardo Isla Carranza y Leocadio Zapata, presos durante dos años y sin sentencia, miembros del Partido Obrero Revolucionario (Trotskista) Sección Mexicana de la IV Internacional. Fueron puestos en libertad, junto con otros presos anticapitalistas, por la presión de la revolución mexicana y fundamentalmente por la campaña mundial que está haciendo la IV Internacional orientada y dirigida por el camarada Posadas. Es un intento también por parte de la burguesía de ganar autoridad como gobierno "democrático". A nuestros camaradas los tienen presos ilegalmente bajo pretexto acusación: "derogación del delito de disolución social". Temen enfrentar un juicio público ante las masas, porque nuestros camaradas están presos por luchar por la expropiación de todos los bienes de la burguesía, por expulsar a los imperialistas yanquis, del suelo de México. La burguesía mexicana se siente inmensamente débil, ante el avance de la revolución mundial, ante el avance de las masas campesinas y estudiantiles en México. Las condiciones objetivas son favorables a la revolución, no solo en México sino en todo el mundo. Las burguesías se sienten cercadas y sitiadas por las masas, por la pérdida de autoridad del imperialismo yanqui. Las masas pasan a la lucha contra el imperialismo para expulsarlo de toda América Latina.

Hay un proceso, como analiza el camarada Posadas de guerra civil abierto en México. Ya México está en otra nueva etapa, el enfrentamiento de obreros y estudiantes en la policía en la Plaza Tres Culturas, mostró la clara desición de las masas de acabar con el régimen de Díaz Ordaz. Las masas han comprobado a través de los 300 muertos, asesinado por la burguesía, que no hay ninguna posibilidad de reforma del actual régimen, la salida está en la toma del poder y en el Gobierno Obrero y Campesino. Y la burguesía a pesar de toda la ayuda que le prestan los "Charros", burocratas del Partido Comunista, este nuevo proceso de guerra civil, no es contenido ni paralizado. Este temor es lo que les hace mantener también a 5 camaradas, presos durante dos años y 8 meses en las mismas condiciones que los anteriores, porque como la propia burguesía española mantiene en la cárcel a los sectores que son dirección de la revolución. Con nuestros camaradas que aun en las malas condiciones internas de la cárcel, están dirigiendo desde dentro la revolución, orientando y dirigiendo la Sección Mexicana de la Internacional que está a la cabeza de las luchas. La fracción estudiantil trotskista que forma parte de la dirección de la UNER, que junto con otras tendencias revolucionarias son la dirección de las actuales luchas estudiantiles. Por esta situación es que nuestros camaradas corren peligro de ser asesinados. El capitalismo ante el pavor que le produce su próxima caída, intenta asesinar a los camaradas, en un intento de parar el proceso, porque los califica en un comunicado al juez: "Para la individualización de las penas en esta causa debetenerse en cuenta que se trata de individuos extremadamente peligroso, de verdaderos fanáticos, conjurados en una organización internacional, capaces de llegar a los mayores extremos, atentando contra las instituciones legalmente establecidas, contra la autoridad que pretenden reformar y contra las autoridades". Es el miedo contra nuestros camaradas que reflejan el sentimiento de las masas.

Estas son las mejores condiciones para elevar la campaña, para obligar al gobierno a ponerlos en libertad y poner en libertad a los miles de presos anticapitalistas que están en las cárceles mexicanas. Llamamos a todas las organizaciones obreras y estudiantiles, al Partido Comunista, a CO, a COJ, al SDEUM, al SD, a FUDE, a ETA a todos los militantes comunistas, anarquistas, socialistas, trotskistas, católicos de izquierda, sindicalistas, anticapitalistas y antíperialistas, a toda la vanguardia organizada y sin organizar. A los intelectuales, a los artistas, a los profesionales, científicos, a enviar telegramas, cartas, resoluciones al Gobierno, Embajada, Justicia mexicana, exigiendo la inmediata libertad de los camaradas: ADOLFO GILLY, OSCAR FERNANDEZ BRUNO, TERESA CONFRETA DE FERNANDEZ, TITO ARMANDO DOMINGUEZ LARA, GENARO JONGITUD LARA y todos los militantes sindicales y revolucionarios presos. Llamamos a que en las Fábricas, Universidades, escuelas, oficinas, sindicatos. Se organicen listas y resoluciones, colectas de firmas para llevar adelante esta campaña mundial que está organizando la IV Internacional. Y envíen copias a:

Juez Primero de Distrito de Materia Penal/a Gustavo Díaz Ordaz /a ADOLFO GILLY  
Lic. Eduardo Ferrer MacGregor  
Buscarreli 24 México D.F.  
MEXICO.

Palacio del Gobierno Ladrón de Correos nº9(n)  
Mexico D.F. MEXICO. Mexico D.F. MEXICO.

o al local de nuestro Partido en Italia: Pietro Leone Casella Postal 5059, México (Cedoc)

# LLAMAMOS A LUCHAR POR ESTE PROGRAMA

- Salario Vital Mínimo de 500
- Escala Móvil de Salario, basada sobre el costo de la vida y establecida bajo control obrero.
- Escala móvil de horas de trabajo. Ningún despido, reparto de las horas de trabajo cobrando el mismo salario.
- Pleno empleo. Ningún obrero parado, planificación de trabajos públicos.
- Semana de 40 horas pagadas como 48. Supresión de las horas extras cobrando el mismo salario.
- Ningún cierre. Estatización de todas las empresas no rentable, bajo control obrero.
- Control obrero de la producción.
- Igualdad de salarios entre hombres, mujeres y jóvenes. A trabajo igual, salario igual.
- Por todas las libertades democráticas: de reunión, de expresión, asociación y prensa.
- Sindicalización independiente. Derecho de tendencias, elegibilidad y revocabilidad de todos los cargos y mandatos. Derecho de huelga.
- Central Sindical Unicade Obreros Estudiantes y Campesinos.
- Estatización de la banca, de la industria, de la minería y del comercio al por mayor, bajo control obrero.
- Comercialización de los mercados bajo control obrero.
- Monopolio del comercio exterior.
- Expropiación sin indemnización de todas las tierras de los terratenientes y de la Iglesia. Reparto y colectivización no forzosa de la tierra.
- Supresión de todas las deudas de los campesinos pobres, préstamos sin intereses, maquinaria, semillas, garantía de la venta de las cosechas.
- Estatización de la enseñanza. Reforma de los planes de estudios. Gobierno Obrero Estudiantil de la Universidad. Universidad al servicio de las masas explotadas.
- Alianza Obrero Campesina. Frente Obrero Estudiantil.
- Por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.
- Organización de las zonas campesinas en Comunas.
- Organización de los Soviet; que las masas decidan del curso de la sociedad.
- Fuera las bases yanquis de España y del mundo.
- Gobierno Obrero y Campesino.
- Defensa incondicional de la Revolución Colonial: Vietnam, Argelia etc.
- Defensa incondicional de la Revolución Política: China, Cuba, Siria etc.
- Por el Frente Mundial de la IV Internacional con la tendencia guevarista trotskista en Cuba, con el equipo de Fidel Castro, con la dirección revolucionaria en Siria y con el ala revolucionaria de la dirección China.
- Por el Frente Mundial Anticapitalista y Antimperialista.
- Por la Federación de Estados Unidos Socialistas Soviéticos de Europa.
- Por la planificación mundial de todos los Estados Obreros.
- Por la Internacional Comunista de Masas.

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (TROTSKISTA)  
Sección Española de la IV Internacional

# ¡FRENTE ÚNICO REVOLUCIONARIO CONTRA EL ESTADO DE EXCEPCIÓN Y EL CAPITALISMO!